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' fB фая, в 10 часов утра, в Москве, в Большом Кремлевском Дворце, открылось Все

союзное совещание работников промышленных предприятий и министерств, научно- 
исследовательских институтов, проектных и конструкторских организаций, передовиков 
и новаторов производства, партийных, комсомольских и профсоюзных работников про
мышленности.

В работе совещания принимают участие товарищи Н. А, Булганин, К, Е. Ворошилов, 
Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, 
Н. С. Хрущев, А. И. Кириченко, П. Н. Поспелов, М. А. Суслов.

Совещание открылось вступительной речью Председателя Совета Министров 
СССР товарища Н. А. Булганина.

Высокопроизводительно 
д использовать технику на севе

Н а ступ ит решающие дни весеннего 
сева. Воодушевленные постановлениями 
партии и правительства, труженики сель
ского хозяйства области прилагают все 
силы к  тому, чтобы провести его в 
сжатые сроки и на высоком агротехниче
ском уровне, заложить основу для полу
чения высокого урожая всех сельскохо
зяйственных культур, сделать 1955 год 
решающим годом в выполнении заданий 
январского Пленума ЦК КПСС.

Ведущая роль в успешном проведении 
сева принадлежит машинно-тракторным 
станциям, оснащенным богатой и разно
образной сельскохозяйственной техникой. 
Долг механизаторов —  на полную мощ
ность использовать эту технику, повы
сить свою ответственность за быстрейшее 
проведение весеннего сева. Главное сей
час состоит в том, чтобы добиться круг
лосуточного использования техники, вы
полнения и перевыполнения сменных 
норы выработки каждым трактористом.

Самоотверженно трудятся в эти дни на 
колхозных -полях многие тракторные 
бригады и механизаторы области. Органи
зованно ведут полевые работы механиза
торы бригады И. Таранухи из Корнилов
ской МТС. На полях колхоза «Путь со
циализма», Томского района, они прибили 
влагу на площади 500 гектаров, подкор
мили в пробороновали озимые, первыми в 
районе заканчивают сев зеюновых колосо. 
вых культутр. В бригаде с первых дней по
левых работ организована двусменная ра
бота тракторов, стюого соблюдается порядок 
технических уходов за машинами, все 
трактористы выполняют и значительно 
перевыполняют установленные нормы 
выработки.

Высококачественно и успешно ведут 
полевые работы тракторные бригады 
М. Михайлова из Юва.тинской МТС, 
А. Дерябина и И. Филюшина из Воронов- 
ской МТС. Д. Иванова, Е. Харченко из 
Пилннской МТС. И. JKapKOBa из Баткат- 
ской МТС, И. Красного из Пороеинской 
МТС и многие другие.

Образцы самоотверженного труда пока
зывают на севе и пахоте трактористы 
Л. Зайнулин, С. Карелин, И. Шне и 
Н. Наумов из Пилинской МТС, В. Зинин 
и С. Гаврилов из Уртамской МТС, Н. Пет
ров и А. Кривошеин из Пороеинской МТС 
Е другие. Успехи передовиков сева —  
результат того, что они ценят время, 
четко, продуманно организуют работу.

Однако не все еще руководители МТС и 
колхозов прониклись чувством ответстзен- 
ности за высокопроизводительное исполь
зование техники на весенних полевых ра
ботах. Нередки еще случаи, когда из-за 
плохой организации труда, нарушения 
правил технических уходов за машинами, 
техника на севе используется не на пол
ную мощность, тракторы, сеялки и дру
гие машины простаивают сутками.

В тракторной бригаде тов. Дергоусова 
из Галкинской МТС, работающей на по
лях колхоза имени Хрущева, ни один 
тракторист не выполняет с.менных норм 
выработки из-за того, что правление кол
хоза во главе с председателем тов. Тепло
вым не выделило для обслуживания меха
низаторов постоянных прицепщиков и 
сеяльщиков, не позаботилось об удовлет
ворении бытовых нужд механизаторов. 
Полевые работы ведутся здесь крайне 
медленно.

Плохо используется техника в Молча- 
новской МТС. Здесь машины сутками 
простаивают из-за различных техниче
ских и организационных неполадок. Осо
бенно плохо используются посевные агре
гаты в колхозах имени Ленина, «Путь к  
коммунизму» и других.

Подобные факты недопустимы. Задача 
руководителей МТС и колхозов состоит в 
том, чтобы обеспечить четкую органи
зацию труда на полевых работах, неус
танно крепить деловое содружество кол
хозников и механизаторов, наладить чет
кий взаимный контроль за выполнением 
договорных обязательств.

МТС области располагают большим ко
личеством автопередвижных ремонтных 
мастерских, но работа их не везде нала
жена как следует. Неудовлетворительная 
организация технического обслуживания 
машинно-тракторного парка —  основная 
причина длительных простоев и низкой 
выработки тракторов на севе в Турунта- 
евской и ряде других МТС области. Авто- 
передвижные мастерские здесь использу
ются по-старинке, специа.тьные бригады 
ремонтных рабочих для проведения слож
ных техуходов не организованы, не соз
дан обменный фонд узлов и агрегатов.

Обязанность руководителей МТС —  ор
ганизовать четкую, планомерную работу 
передвижных мастерских, выделить для 
этого дела квалифицированных работни
ков, снабдить их необходимым инструмен. 
том и запасными деталями. Это поможет 
механизаторам добиться выполнения 
сменных норм на каждом тракторе, во 
всех бригадах.

В горячие дни сева место главного ин
женера и других инженерно-технических 
работников МТС в тракторных брига
дах. Надо всесторонне анализировать при
чины простоев посевных агрегатов, бы
стро устранять неполадки, четко органи
зовать техническое обслуживание машин.

Руководители МТС и колхозов должны 
повседневно вникать в производственную 
жизнь бригад, оказывать механизаторам и 
колхозникам всестороннюю помощь в их 
борьбе за успешное проведение полевых 
работ, за сокращение сроков сева. Необ
ходимо дать полную нагрузку всем трак
торам, пустить в ход все сеялки, создать 
высокое трудовое напряжение на полях. 
Надо устранить причины, порождающие 
простои сельскохозяйственной техники, по- 
кювчить с проявлениями неорганизован
ности и недисциплинированности, резко 
поднять темпы и качество сева.

Большая ответственность за высоко
производительное использование техники 
на весеннем севе ложится на райкомы 
партии и, в первую очередь, на инструк
торские группы и секретарей райкомов 
по зонам МТС. Опираясь на партийные 
организации колхозов и МТС, они обяза
ны повседневно проводить партийно-по
литическую, организаторскую работу не
посредственно в колхозах, в тракторных 
и полеводческих бригадах, развертывать 
и возглавлять социалистическое соревно. 
вание механизаторов и колхозников, под
держивать начинания передовиков и рас
пространять их опыт, добиваться немед
ленного устранения недостатков в работе.

Товарищи механизаторы! Шире сорев
нование за высокопроизводительное ис
пользование техники на весеннем севе! 
Будьте в первых рядах борцов за досроч
ное выполнение задач, поставленных ян
варским Пленумом ЦК КПСС!
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Выполнен полугодовой план нефтедобычи
1Е.7ЕЕЕН. 17 мая. (ТАСС). Коллектив 

нефтепромысла М5 1 управления «Челе- 
кениефть» досрочно выполнил полуго. 
довой план. По сравнению с прошлым го
дом добыча нефти В038юсла более чем в 
два раза.

Наиболее высоких показателей добились 
бригады мастеров тт. Москвитпна и Кова
ленко, а также операторы тт. Ходжак 
Мерген и Мамед Гасанов.

НаучнЫе экспедиции в районЫ 
целиинЫх земель

ХЕНППГРАД, 17 мая. (ТАСС). Научные 
учреждения города проводят большую ра
боту в районах освоения целинных и за
лежных земель. В Кокчетавскую область 
Казахстана недавно отправилась научная 
экспедиция агрофизического института. 
Агрономы, физики, химики ведут всесто
ронние исследования почвы —  ее струк
туры, влажности, плотности. Эти работы 
направлены на создание рациональных 
способов обработки осваиваемых земель. 
Сотрудники Всесоюзного института расте
ниеводства, выехавшие в Актюбинекую и 
Свердловскую области, развернули иссле
дования на полях совхозов и колхозов. 
Цель работ —  выведение новых, высоко
урожайных сортов яровой пшеницы. На 
целинных землях совхоза «Сибиряк» Ом
ской области опыты ученых по выращи
ванию пшеницы осуществляются на сот
нях делянок.

В сельскохозяйственное освоение огром
ных территорий Казахстана и Алтая зна
чительный вклад внесли ученые богани-

ческого института имени В. Л. Комарова 
Академии наук СССР. Бот-аники составили 
и переда.ли местным сельскохозяйствен
ным организациям первые карты природ
ных условий пяти областей Северного Ка. 
захстана и равнинной части Алтайского 
края. Вчера для продолжения этих работ 
в Казахстан выехал новый экспедицион
ный отряд института. Со>вместно со спе
циалистами других учреждений ботаники 
займутся сбором материалов для создания 
новых карт растительности и карт-кормо
вых ресурсов животноводства. На обшир
ной территории Алтайского края —  до 
200 тысяч квадратных километров —  
ученые проведут исследования по наплуч. 
шему размещению сельскохозяйственных 
культур.

Вчера в Казахскую ССР выехала также 
экспедиция главной геофизической обсер
ватории имени А. И. Воейкова. С помощью 
новейших приборов ученые изучат клима
тические условия выращивания сельскохо
зяйственных растений.

Всесоюзное совещание работников промышленности

Речь Председателя Совета Министров СССР
Н. А. БУЛГАНИНА

Наше совещание, , сказал товарищ 
Н. А. Булганин, созвано Центральным Ко_ 
митетом партии и Правительством для то
го, ^тобы обсудить вопрос о мерах по 
дальнейшему подъему промышленности на 
основе широкого внедрения в производство 
достижений науки, техники и передового 
опыта.

Социалистическая промышленность, яв
ляющаяся ведущей отраслью народного хо
зяйства, идет по пути неуклонного подъе
ма. Темпы развития нашей промышленно
сти и особенно темпы развития тяжелой 
индустрии в несколько раз выше темпов 
развития промышленности ведущих капи
талистических стран.

В текущем году будет произведено про
мышленной продукции прю 1евио на 80 
процентов больше, чем в 1950 году, и в 
три с лшпним раза больше, чем в довоен
ном, 1940 году. Пятилетний план разви
тия нашей промышленности по количест
венным показателям выполняется успешно 
и есть все основания полагать, что он бу
дет перевыполнен.

Партия учит нас не успокаиваться на 
достигнутом, а больше уделять внимания 
нерешенным задачам и устранению имею
щихся недостатков. Следует иметь в виду, 
что за общими цифрами выполнения пла
нов производства в целом скрывается мно
го предприятий, систематически не выпол
няющих заданий и недодающих стране 
большое количество продукции.

Товарищ Булганин говорит, что вопрос, 
поставленный на обсуждение совещания, 
имеет большое государственное значение. 
Только внедрение в дроизво-дство новей
ших достижений науки и техники, состав
ляющих основу технического прогресса, 
может обеспечить' быстрый рост произво
дительности труда, которая, по определе
нию Ленина, в последнем счете является 
самым важным, самым главным для побе
дившего общественного ст1роя.

За последние двадцать шесть лет произ
водительность труда в промышленности 
выросла у нас более, чем в шесть раз.

Для обеспечения дальнейшего развития 
народпого хозяйства страны необходимо 
поднять производительность труда на но
вую ступень. Эту задачу можно решить 
лишь в результате непреклонного и реши
тельного внедрения в производство новой 
техники и передовой технологии, модернл- 
зации существующих машин и оборудова
ния п коренного улу^ппения организации 
производства.

В де.те развития и внедрения новой тех
ники и повышения гароизволительностп 
труда в народном хозяйстве особенно боль
шая ^ л ь  отводится машиностроителям. 
Воздействие ^faшинocтpoитeлeй на техни
ческий прогресс страны идет по двум на
правлению!. С одной стороны, это внед
рение новой техники и повышение произ
водительности труда на самих машино
строительных заводах при изготовлении 
машин и оборудования, с другой,— созда
ние и выпуск таких машин, которые дол
жны обеспечить технический прогресс во 
всем народном хозяйстве.

Если во время войны и в первые годы 
после нее в машиностроении широко внед
рялись такие прогрессивные методы рабо
ты, как поточные линии, автоматическая 
и полуавтоматическая сварка, скоростное 
резание металла, нагрев токами высокой 
частоты и ряд других, то сейчас мало 
слышно о новых крупных технологиче
ских мероприятиях в машиностроении. 
Наши ыашиностроптели в основном огра
ничиваются примененпем уже освоенных 
технологических процессов, в то время 
как имеются разработанные новые про
грессивные технологические процессы, 
позволяющие в несколько раз повысить 
производительность труда, резко сократить 
расход металла и материалов и на тех же 
площадях выпускать больше продукции.

Нельзя признать нормальнььм по.южение 
в нашем машиностроении, когда из-за не. 
достаточного выпуска специального обору
дования в станочном парке снижается 
удельный вес высокопроизводительных 
станков. Сильно отстает производство куз
нечно-прессового оборудования. Медленно 
внедряются процессы автоматизации про
изводства. Имеющееся оборудоватае на 
многих машиностроительных заводах ис
пользуется плохо. У нас имеются заводы, 
которые все еще. выпускают машины, 
уступающие машинам, выпускаемым неко
торыми заводами за границей.

Товарищ Булганин далее указывает, что 
важная роль в деле обеспечения 'Техниче
ского прогресса страны и повышения про
изводительности труда до.тжна принадле
жать нашим металлургам и химикам. При 
известных достижениях в металлургиче
ской и химической промышленности в де
ле внедрен]гя новой техники эти отрасли 
в некоторых впдах производства имеют 
отставание от уровня мировой техшгки.

В черной металлургпи в недостаточной 
степени проводятся работы по улучшению 
качества специальных сталей и сплавов, 
особенно жаропрочных. Медленно внедря. 
ются высокопроизводительные процессы 
доменного и сталеплавильного пропзво.ют- 
ва, основанные на применении кислорода,

повышенного давления газа под колошяи. 
ком, усреднения железных руд, гаримепе. 
ния новых высокоогнеупорных материа
лов. комплексной авто.матизации регулиро- 
вааия металлу|ргических процессов.

Министерство черной металлургпи не 
уделяет должного внимания производству 
особо дефицитных и более экономичных 
профилей проката, что создает затрудне
ния в промышленности и  ведет к  перерас
ходу металла.

В нашей металлургической промышлен
ности еще много неиспользуемых резервов. 
В подтверждение этого товарищ Булганин 
приводит ряд примеров.

Министерство химической промышлен
ности недостаточно быстро осваивает про
изводство концентрированных минераль
ных удобрений, производство новых орга
нических материалов, пластических масс, 
заменителей цветных металлов и красите
лей, отстает с организацией химической 
переработки нефтяных п природных газов.

Говоря о нефтяной промышленности, то
варищ Булганин указывает, что отдель
ные буровые бригады достигли высоких 
скоростей бурения. Например, буровая 
бригада мастера Мугалима Минязовича Ги- 
мазова из объединения «Татнефть» пробу
рила за 1954 год около 16 тысяч метров 
или 1.300 метров на станок в месяц. Но 
отдельным буровым эта бригада достигла 
скорости бурения около 2,5— 3 тысяч 
метров на станок в месяц.

Однако в целом в нефтяной промышлен. 
кости имеется отставание по скорости бу
рения, а также и в области переработки 
нефти.

Следует сказать, продолжает товарищ 
Булганин, что вопросы повышения произ
водительности труда зависят не только от 
количества и уровня имеющейся техники, 
•но и от ее правильного использования. 
Известно, например, что наша угольная 
•ири.чл1шленность —  наиболее механиаири. 
ванная отрасль народного хозяйства. В то 
же время она не выполняет заданий по 
производительности труда. Отрицательно 
на работе угольщиков сказывается то, 
что механизация в угольной промышлен
ности является некомплексной, охватывает 
лишь основные процессы добычи угля.

Имеются серьезные недостатки в лес
ной, легкой и других отраслях нашей про
мышленности в отношении использования 
существующей и внедрения новой техники 
к  передовой технологии.

Чем можно объяснить такое положение? 
Центральный Комитет 1ШСС п Совет Ми
нистров СССР справедливо указывали, что 
отставание с внедрением передовой техни
ки происходят в результате самоуспокоен
ности, зазнайства многих работников про
мышленности, потери ими чувства ответ
ственности перед государством за пору
ченное дело, утраты перспективы и ори
ентировки в технической политике. Рядом 
работников забыты указания партия о 
том, что техника должна все время дви
гаться вперед, что без этого невозможно 
развитие социалистического производства.

Мы живем в век весьма быстрого раз
вития науки и техники, в век атомной 
энергии. Сейчас, как никогда, жизнь гре- 
бует от руководящих и инженерно-техни
ческих работников промыш.1енности уме
ния правильно оценивать и применять со
временные достижения, р 1ения предвидеть 
дальнейшее развитие науки и техники. 
Однако в промышленности есть еще такие 
руководители, которые предпочитают вы_ 
пускать и применять устаревшую техни
ку, не хотят утруждать себя хлопотами, 
связанными с освоением и внедрением но
вой, более передовой техники и прогрес
сивной технологии. Внедрение новой тех
ники, как правило, требует перестройки 
!!алаженного процесса производства, обу
чения кадров. Поэтому некоторые хозяй
ственники часто цепко держатся за отста
лую, но хорошо освоенную технику.

Не без основания отдельные наши кон
структоры и научные работники говорят: 
легче изобрести машину, чем ее внедрить. 
Для внедрения требуется огромная пробив, 
ная сила, а не всякий изобретатель и 
конструктор такой силой обладает.

Внедрение новой техники —  дело тру
доемкое, а иногда и  длительное. Оно тре
бует средств, материалов, времени. В этом 
деле в полной мере должна проявляться 
руководящая роль министерств.

Существующая сейчас система финан
сирования и материально-технического 
обеспечения мероприятий по внедренпю 
новой техники несовершенна, страдает не
достатками и ее необходимо пересмотреть.

Внедряя новую технику, говорит това
рищ Булганин, нельзя забывать, конечно, 
и о старой. Мы ведь не можем выбросить 
сразу все старое оборудование п машины 
II заменить их новыми. Это оборудование 
и машины надо модернизировать с тем. 
чтобы более эффективно их использовать.

Внедрение новой техники надо решать 
по-госуларственному, с максималышп поль
зой для народного хозяйства. Технику 
нельзя отрывать от экономики. Всякое 
внедрение новой техники требует экономп. 
ческих обоснований, расчетов, предвари
тельной цроверки, о чем нередко забьша. 
ют.

Далее товарищ Булганин го'ворит, что 
внедрение передовой техники и улучше
ние организации производства нельзя рас
сматривать изолированно, в отрыве от лю
дей, занятых в производстве. Без широко
го участия в этом деле рабочих, техников, 
инженеров, конструкторов, технологов, без 
постоянного творческого содружества ра
ботников науки и проговодства ничего не 
достигнешь. Особого внимания заслужи
вает положение с кадрами технологов. На. 
до поднять их роль и двинуть вперед тех- 
нологичеекую науку.

Есть серьезные недостатки в работе 
конструкторских ж научно-исследователь- 
ских организаций. Буду^ш слабо связан
ными с производством, некоторые из них 
предлагают промышленности такие маши
ны или рекомендуют такую технологию, 
которые в данное время являются уже 
пройденным этапом. Есть немало научных 
учреждений, длительное время работаю
щих без отдачи, не создающих ничего 
ценного.

В деле повышения производительности 
труда и овладения новой техникой 'всегда 
большую роль играло и будет играть в 
дальнейшем социалистическое соревнова
ние. Вместе е тем необходимо отметить, 
что за последние годы внимание наших 
хозяйственников, а также партийных, 
профсоюзных и комсомольских организа
ций к  социалистическому соревнованию 
ослабло.

Основной задачей социалистического со. 
ревнованпя в настоящее время является 
широкое распространение опыта и дости
жений передовиков производства. Однако 
новаторы и передовики производства не 
встречают заслуженной поддержки, 
опыт недостаточно распространяется и не 
становится достоянием масс.

Имеются серьезные нед<ютатки в обла
сти изобретательства. Рассмотрение изоб
ретений и рационализаторских предложе
ний нередко растягивается на длительный 
срок. За это время многие изобретения 
рационализаторские предложения устаре. 
Бают и их внедрение в производство те
ряет смысл.

Указав, что все эти вопросы на данном 
совещанпи необходимо обсудить, обстоя
тельно разобраться в них и наметить ме
ры к  быстрейшему устранению недостат. 
ков, мешающих внедрению новой техники, 
товарищ Булганин останавливается далее 
на вопросах организации производства 
и приводит следующее высказывание 
В. II. Ленина: «Ни железные дороги, ни 
транспорт, ни крупные машины и пред
приятия вообще не могут функциониро
вать правильно, если нет единства воли, 
связывающего всю наличность трудящих
ся в один хозяйственный орган, работаю
щий с правильностью часового механиз
ма». (Соч., т. 27, стр. 186).

Мы, говорит товарищ Булганин, работы 
с правильностью часового механизма еще 
далеко не достигли. В организации произ
водства у нас Ю1еется много недостатков., 
Если взять промышленность в целом, то 
здесь особенную остроту в настеящее вре
мя приобрели вопросы специализации и 
к-ооперирования производства.

Настало время, чтобы в этом деле мы 
осуществили поворот в сторону большего 
расширения кооперации и создания спе
циализированных предприятий.

В областп организации производства на. 
ше особое внимание должны привлечь во
просы ритмичности работы предприятий и 
использование внутренних резервов. Во 
многих отраслях промыш.тенности почти 
половина выпускаемой продукции прихо
дится на третью декаду месяца. Это озна
чает, что в первые две декады предприя
тия работают с неполной нагрузкой, а за
тем начинается штурмовщина. Централь
ный Комитет партии и Совет Министров 
СССР считают, что неритмичнал работа 
предприятий —  позорное и нетерпимое 
явление. Нужно поднять все сцлы на то, 
чтобы в кратчайший срок покончить с 
этим серьезным недостатком в работе про- 
мыньтенностн.

Наша промышленность располагает 
большими резервами. Опыт новаторов про. 
изводства показывает, как много можно 
пол^-чить дополнительной продукции за 
счет лучшего использования имеющейся 
техники, внедрения прогрессивной техно
логии и применения более совершенных 
методов труда. Однако немало еще есть в 
промышленности работников, которые не 
проявляют должной инициативы в совер
шенствовании организации производства.

Недостатки организации промышленно, 
сти находят отражение в структуре уп
равления предприятиями. Партия и Пра
вительство требуют решительного искоре
нения канцелярско-бюрократического сти
ля руководства, сокращения численности 
упраменческого аппарата, совершенство, 
вання его работы и повышения качества 
руководства. Эти указания партии все 
еще недостаточно претворяются в жизнь. 
На средних и небольших предприятиях 
структура управления, как правило, поч
ти не отличается от структуры управле
ний крупных заводов. Нельзя, например, 
считать нормальным, когда на Харьков
ском заводе дорожных машин Министер
ства строительного и дорожного машино

строения на 273 рабочих и м е т я  10 от
делов, 6 производственных цехов, а в 
штатах заводоуправления —  88 человек. 
Нет надобности доказывать, как это доро
го обходится государству, и какое влия
ние оказывает на стоимость продукции. 
Надо улучшать структуру заводоуправле, 
ний, ликвидировать ненужные звенья, ук
рупнить мелкие цехи и отделы.

Мы не сомневаемся в том, говорит да
лее товарищ Булганин, что в экономиче
ском соревновании между двумя общест
венными системами победит социалистиче
ская система, как более прогрессивная. 
Однако известно, что победа не приходит 
сама —  победу организуют и создают лю
ди. Чтобы поудить капитализм в эконо
мическом соревновании, мы обязаны иметь 
передовую технику, лучшую организацию 
производства и более высокую производи
тельность труда.

У нас имеется много примеров хорошей 
работы целых коллективов, которые, пдя 
по пути внедрения новой техники и улуч. 
шения организации производства, добива
ются высокой производительности труда и 
снижения себестоимости при хорошем ка
честве выпускаемой продукции.

Назову некоторые из них. Это коллек
тивы Магнитогорского металлургического 
комбината, шахты «Западная Капиталь
ная» Донецкого бассейна. Туймазинского 
нефтепромыслового управления, Уралмаш- 
завода и много других.

У нас имеются тысячи передовиков, но
ваторов производства, показывающих об
разцы высокой производительности труда, 
как, например, сталевар завода «Запорож- 
сталь» Григорий Константинович Помятун, 
бригадиры буровых бригад шахты имени 
Калинина в Донбассе Иван Васильевич 
11и.типенко и Петр Азарович Гуляшов, упо, 
минавшийся выше буровой мастер из объ
единения «Татнефть» М калим Минязович 
Гимазов, токарь Киевского завода «Крас
ный экскаватор» Виталий Куприяновжч 
Семпнекий, токарь Московского станко
строительного завода «Красный пролета
рий» Николай Михайлович Кузьмин и 
многие другие.

Шире распространяя опыт передовых 
коллективов и новаторов науки и произ
водства, повышая уровень руководства со
циалистическим соревнованием, мы сумеем 
и впредь* быстрыми темпами увеличивать 
выпуск продукции, улучшать ее качество, 
снижать себестоимость, непрестанно идти 
вперед по пути технического прогресса и 
дальнейшего роста производительности 
труда. Наша страна имеет все необходимое 
для решения этих задач.

Для дальнейшего развития народного 
хозяйства, говорит товарищ Булганин, 
требуется улучшение государственного 
планирования. Исходя из этого, Центрачть- 
ный Комитет и Правительство приступили 
в осуществлению ряда мероприятий, н<а- 
правленных на улучшение государствен
ного планирования н внедрения новой 
техники в народное хозяйство. Принято 
решение о реорганизации Госплана СССР, 
в основу которой положена задача корен
ного улучшения перопективпого планиро
вания народного хозяйства СССР. В связи 
с этим решено отделить составление пер
спективных планов развития народного 
хозяйства от текущего планирования, для 
чего на базе нынешнего Госплана будут 
образованы Государственная Комиссия Со
вета Министров СССР по перспективному 
планированию народного хозяйства (Гос
план СССР) и Экономическая Комиссия 
Совета Министров СССР по текущему пла. 
нированию народного хозяйства (Эконом- 
комиссия СССР).

Принято также решение о создании Го
сударственного КоМ'Птета по внедрению 
новой техники, который будет направлять 
и координировать работу министерств в 
этой области. Готовятся и другие меро
приятия.

В заключение товарищ Булганин при. 
звал участников совещания сосредоточить 
основное внимание на следующих вопро
сах, которые, по мнению Центрального Ко. 
мптета КПСС и Совета Мтаистров СЮСР, 
являются особенно важными:

1. Быстрейшая разработка и внедрение 
передовой техники, совершенствование 
технологии п организации производства 
для резкого подъема производительности 
труда.

2. Лучшее использование имеющегося 
оборудования и существующих производ
ственных п.1ощадей.

3. Укрепление государственной дисцип
лины и. как ближайшая задача, выполне
ние и перевыполнение государственного 
плана текущего года, завершающего года 
пятой пятилетки, каждым предприятием 
по всем показателям.

4. Сокращение и удешевление админи
стративно-управленческого аппарата в 
промышленности.

Смелая критика недочетов, сказал това
рищ Булганин, поможет Центральному 
Комитету и Правительству глубже 1разо- 
браться с состоянием дела в промышленно.

' сти по внедрению достижений науки п 
техники, с организацией производства, 
привлечь к  этим вопросам нашу общест
венность и наметить пути и средства для 
быстрого устранения имеющихся недосгат-
БОВ.
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Всесоюзное совещание работников 
промышленности

им ', Ь Ямкве, J Вольшж Иремет- 
ОКОМ Дв<1рце открылось Всесоюзное сове
щание работников промышленности, со
званное ДБ КДОС я  Советом Министров 
Союза ССР. В совещания принимают уча
стие руководители предприятий, проект
ных и конструкторских организатщй, но
ваторы производства, министры, партнй- 
ш е , советские и профсоюзные работники. 
Огш собрались для того, чтобы обсудить 
меры дальнейшего подъема социалистиче
ской промышленности па основе внед1>е 
ння новейших достижений науки, техники 
и передового опыта. Среди гостей —  пред, 
ставетели работников промышленности 
Китайской Народной Республики, Поль
ской Народной Республики. Чехословацкой 
Республики, Румынской Народной Респуб
лики, Народной Республики Болгарии, 
Венгерской Народной Республики. Корей
ской Народно-Демократической Республи
ки, Германской Демократической Респуб
лики.

Появление в президиуме товарищей 
Н. А. Булганина, К. Е. Ворошилова. Л. М. 
Кагановича. Г. М. Маленкова, А. И. Ми
кояна, М, Г. Первухина, М. 3. Сабурова, 
Н. С. Хрущева, А. И. Кириченко, П. Н. 
Поспелова, М. А. Суслова участники сове
щания встречают продолжитсльыы.чи апло- 
дпсментамп. Все встают.

Совещанпе открывает Председатель Со
вета Мниистров СССР товарищ Н. А. Бул
ганин.

Слово предоставляется тов. Сенину —  
заместителю Председателя Совета Минист
ров Украинской ССР. Он говорит о вкладе 
трудящихся Украины в развитие социали
стической промышленности и. прежде все
го, тяжелой индустрия. Валовая продук
ция всей промышленности республики в 
J954 году воеросла по сравнению с 1950 
годом на 70 процентов.

Тов. Сенин рассказывает о больших воз. 
нежностях, которыми располагают про
мышленные предприятия Украины для 
увеличения выпуска продукции на суще
ствующих производственных площадях. 
Коллективы Запорожского и Енакиевского 
металлургических заводов только за счет 
усовершенствования оборудования агломе
рационных фабрик решили увеличить вы
пуск чугуна на 4— 5 процентов. На Во
рошиловском металлургическом заводе на
мечено в мае —  июне перевести три мар- 
теновские печи, а в четвергом квартале 
этого года все мартены на кладку сводов 
из хромомагнеэнтового кирпича, что позво
лит увеличить выплавку стали на 10 про. 
центов. Большими возможностями увеличе. 
ния выпуска продукции располагают пред
приятия легкой промышленноегж. Львов
ский кожевенный завод >i1 3 и Отанпелав- 
скнй кожевенный завод 14 за счет 
усовершенствования кожевенного произ
водства и механизации его решили дать 
дополнительно такое количество кожевен- 
иых^^товаров, из которых можно пошить 
4— 5 миллионов пар обуви, го есть столь
ко же, сколько могут дать два новых 
крргаых предприятия.

Оратор говорит о необходимости улуч
шения деятельности научно-исследователь_ 
ских уч1реждигий, о перенесении экспери
ментальной работы институтов ыeпocpc^cт- 
венно на производство. •

Начальник комбината «Куэбассуголь» 
тов. Кожевин сказал, что, хотя комбинат 
выполняет программу добычи угля, имею
щиеся на шахтах резервы используются 
еще далеко не достаточно. Слабо внедряют
ся новая техника и прогрессивные методы 
труда, в результате чего многие шахты и 
тресты комбината не выполняют плана ро
ста производительности труда. Тов. Коже- 
впн приводит примеры рабегы передовых 
коллективов комбината. Коллектив шахты 
«Полысаевская-1» внедрил комплексную 
механизацию процессов производства, бла
годаря чему резко поднялась производи, 
тельность труда и значительно увеличи
лась добыча угля.

Тов. Кожевин критикует Министерство 
угольной промышленности СССР, а также 
Государственный проектно-конструктор
ский и экслерю1енталы1ый институт 
угольного машиностроения, которые слабо 
занимаются вопросами создания новой тех
ники, плохо обобп^ают передовой опыт. Он 
говорит, что внедрение гидравлического и 
открытого способов угледобычи позволит 
значительно повысить производительность 
труда и увеличить добычу угля.

Затем слово предоставляется новатору 
Уралмашзавода брш\гд1Гру кузнецов тов. 
Олййникову. Он рассказывает об опыте 
внедрения передовой технологии. Вместе с 
технологом Лоздеевым он изучил работу 
многих бригад, позаимствовав у каждой

наиболее лучшие приемы. Это позволило 
значительно по-днять производительность 
труда.

О механива>цни производства на Ур&л- 
машзаводе, указывает тов. О-дейников, 
вышло много литературы, выпущено боль
шое количество чертежей. Но этот опыт 
распространяется слабо. На Уралмашзаво- 
де, например, приспособление для захвата 
слитков позволило увеличить производи' 
тельность труда в 15 раз, а на других за. 
водах Министерства это приспособление 
не внедрено. На Уралмашзаводе давно уже 
дают кузнецам чертежи, а на других пред. 
прияп1ях кузнец полагает только эскиз. 
Это большой недостаток, мешающий куз
нецу творчески подходить к  изготовлению 
деталей.

Оратор говорит в заключение о недоста- 
точной помощи новаторам со стороны на
учных работников.

Начальник мартеновского цеха метал
лургического завода «Запорожсталь» то>в. 
Лесков рйссказал о том. как в результате 
успешного внедрения новой техники цех 
добился значительного увеличения вы
плавки стали. Оратор говорит об эффек
тивности применения кислорода в произ
водстве стали. На всех вновь строящихся 
крутгных металлургических заводах, кото
рые будут иметь большие цельноосновные 
мартеновские печи, надо смело сооружать 
мощные кислородные станции. При этом 
условии будет получеог огромный прирост 
выплавки дешевой стали и достигнгга вы
сокая производительность труда.

Оратор обратил внимание на необходи
мость организации производства мощных 
компрессоров, вырабатывающих сжатый 
воздух высокого давления.

Директор Минского тракторного заво,да 
тов. Тарасов остановился на вопросах ор
ганизации и ^lajiiiiwBaH iifl производства. 
Одни н те же машины и детали, говорит 
он, изготовляются одновременно на н€' 
скольких заводах. Между тем, изготовле
ние таких деталей, как вкладышп, на са
ном заводе позволило бы ортаняэовать про
изводство с большей загрузкой оборудова
ния и внедрением передовой техники. Ми. 
нистерство черной металлургии СССР и 
Министерство цветной металлургии СССР 
не хотят разобраться в этом вопросе. Про. 
исходит переброска материалов из одного 
министерства в другое, нерационально 
расходуются большие государственные 
средства.

Многое может дать глубокое изучение 
передового опыта. Так, за 8 месяцев ста
лелитейный цех Минского тракторного за
вода увеличил выпуск продукции в 15 
раз. произошло потому, что еще до на. 
чада работы цеха все его основные рабо
чие полгода учились на передовом Харь
ковском заводе и пришли на производство, 
обладая необходимыми знаниями и опытом.

Выступает токарь-скоростник Москов
ского завода шлифовальных станков тов. 
Быков. Он отмечает, что широко распро
странилась такая практика, когда новые 
станки проектируют конструкторские бю
ро, оторванные от производственных баз. 
Это большой недостаток. Надо, чтобы к а ж - : 
дый ведущий конструктор при изготовле
нии новой машины был связан е заводом. 
Оратер подчеркивает важную роль в тех
ническом, прогрессе заводских лабораторий, 
где зачастую трудятся настоящие энтузиа
сты науки.

Советские ученые, говорит тов. Быков, 
впервые теоретически обосновали скорост
ное резание металла. Этот метод успешно 
применяется. Недавно мне удалось устано
вить новый мировой рекорд на отечест
венном станке —  скорость резания была 
доведена до 3.800 метров в минуту.

Но при наличии таких возможностей 
общий рост производительности труда ра
бочих на ряде заводов недостаточен. Это 
происходит потому, что кропотливая рабо
та по распространению передового опыта 
часто подменяется шумихой по поводу от
дельных рекордов. Напрасно стали забы
вать о комплексных бригадах. Они могли 
бы многое сделать для повышения произ
водительности труда.

Начальник объединения «Татнефть» 
т-ов. Шмарев рассказал о том. как приме
нение передовой технологии нефтедобычи 
позволило нефтяникам Татарии значитель
но увеличить добычу нефти и снизить ее 
себестоимость. Перейдя от эксплуатации 
отдельной скважины в управлению пла
стом, советские ученые и инженеры ска
зали тем самым новое сло-во в развитии 
нефтяной промышленности. Об эффектив
ности применения так называемого метода 
заводнения свидетельствует следующий 
пример. Только при разработке таким ме
тодом Ромашкинского месторождемя мож. 
но отказаться от бурения многих тысяч

скважин, что позволит сэвотюмить мил
лионы тонн бурильных и обсадных труб, 
цемента, миллиарды киловаят-чаоов элек
троэнергии.

Большим резервом увеличения добыта 
нефти является повышение скоростей бу
рения скважин. Однако работа буровых 
бригад часто организована плохо. Мы 
отказались строить вышки целиком на 
месте. Предварительно на специальной ба
зе вышкостроения создаются крупные бло
ки весом в 100— 120 тонн, а потом они 
последовательно, без монтажа и демонта
жа, перевозятся на места бурения 10— 12 
новых скважин.

Тов. Шмарев отмечает далее, что суще
ствующая ныне чрезмерная централизация 
планирования промышленности связывает 
■инициативу руководителей предприятий.

Главный конструктор гидравлических 
турбин Ленинградского металлического га- 
вд а  имени Сталина тов. Ковалев посвятил 
свое выступление дальнейшему прогрессу 
отечественного гидротур^строения. Сиро, 
ектироэанные и изготовленные на метал
лическом заводе гидротурбины успешно 
эксплуатируются с высокими энергетиче
скими показателями на подавляющем боль, 
гаинстве гидростанций Советского Союза.; 
Сложные технические вадача решил кол
лектив затюда при создании ту'рбин для 
Куйбышевской тидроэлектростанциж. В ре
зультате творческих поисков выпуск тур
бин на заводе с тех же площадей удвоен. 
Турбины теперь выпускаются с учетом 
полной автоматизации всех про’цессов «х 
работы.

Тов. Ковалев подчеркивает необходи
мость максимального развития научно-ис' 
следовательских и экспериментальных ра
бот в гидротурбостроенни, предлагает ши
роко организовать техническую информа
цию.

На утреннем заседании также выступи
ли прядильщица Глуховского хлолгчатобу- 
мажного комбината тов. Ананьева и дп- 
1>ектор Уральского завода химического ма
шиностроения тов. Курганов.

На вечернем заседании 16 мая первым 
выступил машинист угольного комбайна 
шахты 26 комбината «Караганда- 
уголь» тов. Абросимов.

Он рассказал о том, как горняки шах
ты из года в год увеличивают добычу 
угля. В 1954 году шахта выдала сверх 
плана 20 тысяч тонн угля, а за 4 ме
сяца этого года —  14,5 тысячи тонн. 
Среднемесячная производительность уголь
ного комбайна, на котором работает тоз. 
Абросимов, достигла 14 тысяч тонн. Все 
члены его бригады освоили несколько 
профессий, что дало возможность обеспе
чить рост добычи угля.

Сейчас бригада поставила перед собой 
задачу довести производительность ком
байна «Донбасс» до 25 тысяч тонн в 
месяц. Оратор говорит о необходимости 
шире внедрять во всех лавах и подгото
вительных забоях твердый режим работгз 
по цикличному графику, что дает возмож
ность лучше использовать горные маши
ны в механизмы, с меньшим числом рабо
чих добывать больше угля. Он обращает
ся с требованием к  конструкторам горных 
машин быстрее устранить недостатки 
комбайна, создать совершенную аппарату
ру д.тя автоматизации управления гор- 
нымп машинами.

Министр угольной промышленности 
СССР тов. Задс.чидко отмечает, что уголь- 
ная промышленность относится в числу 
наиболее трудоемких отраслей народного 
хозяйства. В связи с этим широкое вне.д- 
реине новой техники, механизация добы
чи угля составляют основу для подъема 
угольной промышленности. За последнее 
время создано около 200 различных ма
шин п механизмов, что позволило завер
шить основной процесс механизацшг угле
добычи и приступить к  механизации 
наиболее трудоемких процессов —  навал
ки  и погрузки угля и породы.

Однако рост производительности труда 
на шахтах совершенно недостаточен и не 
( чютветствует достигнутому уровню тех
нической оснапьенностп. Задача работни
ков угольной промышленности сосгопт е 
том, чтобы добиться необходимого эффек
та от п|)именения новой техники. Для 
этого нужно улучшить организацию П1ю- 
паводства н труда на шахтах, энергичнее 
изучать и расп1м>странять опыт перед,щых 
шахт и новаторов производства, чем еще 
недостаточно занимаются Министерство 
угольной промышленности, его комбинаты 
и тресты. Необходим перевод лав на 
работу по графику цикл в сутки, а 
там, где позволяют условия, —  цикл в 
одну смену, с тем, чтобы бригады не 
1П)остаивали. Нужна комплексная M5.taiiii. 
зация всех процессов на шахтах, полное

иеханиз-

[ подго- 
т. 1)ни 
ю. Если

использование уже имеющихся 
нов.

Министерство угольной промышленно
сти, говорит Министр, подвергалось серь
езной критике. Мы делаем необходимые 
выводы из этой критики и принимаем 
меры для ликвидации имеющихся недо
статков.

Директор Городищенского леспромхоза 
Молотовской области тов. Яковенко сооб
щил, что предприятие при одной и том 
же 4uc.ie рабочих увеличило вывозку 
древесины более чем вдвое по сравнению 
с предыдущим пятилетием. С 1952 года 
леспромхоз дает прибыль. Этого удалось 
достигнуть благодаря внедрению новой 
технологии, улучшению организации 
труда. Предприятие одним жз первых ста
ло производить вывозку леса хлыстами. 
Организована двусменная работа в лесу. 
Введен графив цикличности. Производи
тельность труда на лесосечных работах 
воэрос.та на 52 процента.

Оратор отметил, что большим недостат
ком является слабая механизация по, 
товительно-вспоыогательных работ, 
вьгаолняются, в основном, вручную, 
бы комплексно механизировать работы, 
то предприятие намного увеличило бы за
готовку древесины.

Директор Всесоюзного научно-исследо
вательского инструментального института 
тов. Надеинская сказала, что выпускае
мый на заводах инструмента,тьной про
мышленности и в цехах машиностроитель
ных предприятий инструмент часто имеет 
недостаточные режущие свойства и не 
всегда обеспечивает необходимую точность 
в работе. Министерства черной и цветной 
металлургии должны улучшить качество 
поставляемого инструментальной промыш. 
лелностн металла и твердых сплавов. Са
ми инструментальщики обязаны позабо
титься об улучшений термической обра
ботки и отделки изделий. Значительно 
снижает сроки службы инструмента невы
полнение на машиностроительных пред
приятиях правил эксплуатации режущего 
инструмента.

Говоря о недостатках в деятельности 
научно . исследовательских учреждений, 
т. Надеинская отмечает, что многие их сот
рудники не в состоянии самостоятельно 
разрабатывать научные проблемы и до
водить их до производства. Она предла
гает оценивать труд работников отрасле
вых институтов по выполненным ими 
научно-исследовательским работам, кото
рые реально внедрены в производство и 
дали значительный эффект.

Главный инженер Саратовского кре
кинг-завода имени С. М. Кщрова тов. 
Касаткин рассказал об организационно
технических мероприятиях, разработанных 
коллективом завода по досрочному выпол
нению задания 1955 года. Он говорил о 
необходимости поднять роль заводских 
лабораторий в изучении и внедрении но
вейших достижений, отметив, что Науч
но-исследовательские институты Мини
стерства нефтяной промышленности и 
Академия наук СССР уделяют этому делу 
недостаточно внимания.

Министр черной металлургии СССР 
тов. Шереметьев скл.зал, что за последнее 
время увеличено производство ыетал.ча за 
счет лучшего использования оборудов.д- 
ния. По сравнению с 1940 годом Е0эфф.-{- 
циент полезного использования объема 
доменных печей улучшен в 1954 году на 
32 процента, а съём стали с одного квад
ратного метра пода мартеновской печи 
возрос на 60 процентов. Вместе с тем 
имеются ог1К)Мные резервы, которые ис
пользуются недостаточно. Тов. Шереметь
ев отмечает невыполнение планов капи
тального строительства в черной метпл- 
lyp n iii.

Для повышения в ближайшее время 
техники доменного, сталеплавильного и 
прокатного производства и резкого увели
чения производительности труда необхо
димо организовать в м.гшиноспроителыюй 
промышленности ]$ыпуск наиболее совер
шенного металлургического оборудования.

В заключение тов. Шереметьев заверил 
участников совещания, что работники 
черной металлургия сделают все, чтобы 
поставить на службу народному хозяйству 
имеющиеся резервы и дать больше метал
ла суране.

На вечернем заседании 16 мая высту
пили также главный технолог матичо, 
строительного завода топ. Гринев, дирек
тор завода «Ростсельмаш» тов. Донцов, 
парторг ЦК КПСС на металлургическом 
заводе имени Дзержинского тов. Рогоза, 
буровой мастер треста «Туймазабурнефть» 
объединения «Башнефть» тов. Цирков.

Совещание продолжает работу.
(ТАСС).

Бгнкозский кредит для расширения мехакизацяк произврдства
Пп'.К!!'‘йг1шм ipraepBOM повышения произ- 

юантельности труда является постоян
ный рост механизацпи производства и 
вспомогательных работ, правильное не. 
польздвапие оборудования, внедрение 
к*'Иой техники. Большое значение для уве
личения выпуска продукции имеет также 
ма.шя механизация. Для укрепления и 
широкого внедрения этой механпзации го
сударство отпускает специальные сред
ства.

Лвансиропаппе Госуда|рствепным^ банком 
затрат на м.иую механизацию, улучшение 
технологических процессов и расширение 
производства, не предусмотренных планом 
капитального строительства. —  важное 
государственное дело.

Кредиты Государственного банка на ма. 
лую механизацию и расширение производ
ства дают большой экономический эффект. 
Так. в 195-1 году предприятия нашей об
ласти получили на мехашгзацию и 
расширение няюизводства 2.036.000 руб
лей кредита. За счет внедрения малой ме. 
хапизации и расширения производства 
получено на 10.273.000 рублей дополни
тельной продукции и, таким образом, на 
каждый рубль кредита дано дополнитель
но продукции на 5 ipyo.icfi 5 копеек.

Эффективно использован кредит коллек

тивом Томского хлебокомбината. Он прноб. 
рел и установил теетоотделительную и 
кремосбивательную машины, а также подъ- 
емоопрокидыватели. Это дало возможность 
высвободить 24 |ра(ючих, получить
133.000 рублей экономии. На Томском 
хлебозаводе заменено четыре ночи марки 
ХПГ на печи марки ХВК. Итог этого ново
введения —  экономия 486.000 рублей.

Коллектив Колпашевского хлебозавода 
за счет кредита произвел установку новых 
паровых котлов, переоборудовал печи, от
крыл бараночный цех. Механизация про- 
юводства дала зколоипю 183.000 рублей. 
Колпашевскин горпищокомбинат произвел 
расшщюнио пивоваренного цеха, в резуль
тате чего увеличил выпуск продукции на
806.000 рублей и получил 102.000 руб
лей экономии.

Однако руководители многих предп1рпя- 
тий недооценивают увеличение про
изводства товаров народного потребле. 
ния. Предприятия местной П!ПО.чыш. 
ленпости, потребительской кооперации, 
рыбной промышленности почти не поль
зуются юредрггами Государственного банка 
для механизации н расшюрепия производ
ства,

Зиачительнгле производственные резор- 
вы, которые могут быть нснользованы пу.

тем механизации трудоемких работ и 
улучшения технологии производства, име. 
ются также на всех заводах союзного и 
республиканского подчинения. На этих 
предприятиях гари высокой мехапизапнп ос
новных производственных процессов слабо 
механизированы вспомогательные работы, 
в том числе такие трудоемкие работы, 
как подноска, переноска и попрузка 
сырья, материалов, изделий. Все это сни
жает экономический эффект механизации 
п нарушает нормальный ход производства.

С конца прошлого года значительно рас- 
ши1)ены права учреждений Госбанка о 
предоставлении кредитов на малую меха
низацию. улучшение технологии и распЕи- 
рение производства. Районное учреждение 
Госбанка может еамостояте.пшо предоста
вить кредит .до 100.000 рублей на одно из 
проводимых ме1рощ)иятпй, а с разрешения 
областной контоцпл Госбанка— .до 500.000 
рублей.

Однако следует сказать, что п баик-ов- 
ские работники не всегда уделяют дол. 
жное внимание кредитованию на малую 
механизацию. Имеются факты формально, 
бюрократического отношения со стороны 
учреждений Госбанка к  выдаче кредитов на

.чалую механизацию и расширение пропз-' 
водства. Очень робко к  решению этих во
просов подходит Томское городское управ
ление областной копторы Госбанка. Были 
случаи необоснованных отказов в выдаче 
кредитов на малую механизацию, улучше
ние технолопш и расширение героизводет- 
ва. Пе разрешен вопрос о предоставле- 
пии кредита гормолзавозу, пивoвapeнIIo^ty 
заводу, хлебокомбинату (последнему раз
решен кредит в порядке рассмотрения жа. 
лобы) и др. Случаи отказов в выдаче кре
дитов имеются н в других учреждениях 
Госбанка области.

Необходимо более широко ипюльзовать 
предоставленные права управляющюЕ уч- 
реждепиями Госбанка в деле оказания но- 
jfoiHH предприятиям в увелпчеини iiipoin- 
Ш1,дства продукции, повышении нроизвод. 
ствеиных мшцностей. Хозяйственникам в 
свою очередь нужно ннициатнинен брать
ся за улучшение технологии и малой ме- 
хаиизацни.

М. СНУРЛАТОВ, 
управляющий областной конторой 

Госбанка,
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ПОДПИСКОЙ НА ПОВЫИ ЗДЕ1
jfCUPNM СТРОИТЕЛЬСТВО .

ЖИЛЫХ Д 0Й 0 8 , ШКОЛ и КУЛЬТУРНЫХ УЧРЕЖДЕНИИ'..

Плакат работы художника В, Нарьппкина, выпущенный Государствея- 
ным издательством гооб^шительного аскуешва. (Фотохроника ТАСС).

Крепить мощь социалистического 
государства

Коллектив Томского лесоперевалочного 
комбината горячо одобрил постановление 
(>зветского правительства о выпуске но
вого Государственного займа.

Во всех цехах, на всех участках ком
бината состоялись собрания, посвящен
ные вьпгуску нового займа, fla  собраниях 
рабочие, инженерно-технические работни
ки и служащие говорили о том, что заем 
даст дополнительные средства в бюджет 
государства. Эти средства будут использо
ваны для оснащения советских пред
приятий и социалистического сельского 
хозяйства новой техникой^ для строитель
ства жилых домов, школ, клубов.

—  Нет большей радости, —  заявил* 
мастер цеха круглого леса тов, Ержанов- 
ская. —  как своим трудом, своими сбере
жениями помогать строить коммунизм. Я 
охотно подписываюсь на новый заем и 
призываю к  этому товарищей по цеху.

Бригадир этого же цеха тов. Борзунов 
в своем выступлении сказал, что он горячо 
приветствует выпуск нового займа. Мы 
должны сделать все для укрепления обо
роноспособности Советского государства, 
для защиты нашей мирной социалистиче
ской жизни.

Все рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие лесоперевалочного 
комбината подписались на новый заем.

Н а благо советского народа
С большим одобрением встретил сооб

щение о выпуске нового займа коллектив 
кондитерской фабрики «Красная звезда». 
На проведенном митинге общее мнение 
собравшихся высказала работница кара
мельного цеха комсомолка тов. Адаменко. 
Она заявила:

—  Нап1и трудовые деньги, отданные 
взаймы госуда1рству, пойдут на благо со
ветского парода, на дальнейшее укрепле
ние могущества нашей Родины. Новый 
заем —  это новые шкоды, клубы, дома

отдыха. Вот почему я с болыппм жела
нием даю взаймы государству часть своих 
сбережений.

О своем желании помочь государству 
но только трудом, но и своими сбереже
ниями заявили мастер карамельного цеха 
тов. Колупаев, работница конфетного це
ха тов. (Змердина и другие участника ми
тинга.

Все инженерпр-техничеекие работники 
п рабочие фабрики подписались на новый 
заем.

Все охвачены подпиской
Дружно подписались на новый .ваем 

колхозники сельхозартели «Красный 
май», Аспновского района. Вся сумма 
подппскп внесена наличными деньгами.

—  Я с гордостью отдала свои сбереже
ния взаймы государству, зная, что эти 
средства пойдут на благо на1М)да, —  зая
вила ко.тхозннца Мария Когут.— Коммуни
стическая партия и Советское государство 
прояв-тяют 1юстояннуго заботу о советских 
людях. Взять, к  примеру, мою семью. С 
помощью государства мой сын приобрета
ет ценную специальность. Он сейчас за

канчивает курсы трактористов при 1сн- 
новской сельскохозяйственной школе, 
находится на полном содержании государ
ства и получает стипендию.

—  Я призываю всех колхозников под
писаться на новый заем, —  сказала в 
заключенпе тов. Еогут.

Такие же мысли высказали, подписы
ваясь на новый заем, тт. Данидьчук, 
Евшиков, Долгих, Колбасова и другие. 
Подпиской на новый заем охвачены все 
члены колхоза «Красный май».

Чтобы крепла обороноспособность 
государства

Колхозники Томского района дружно 
подписываются па новый заем. В районе 
прошли митинги п собрания, на которых 
колхозники единодушно заявляют, что опп 
с радостью отдают свои сбережения взай
мы государству.

—  Мы, советские .ттади, —  заявила на 
митинге доярка сельхозартели «Единый

труд» тов. Андреева, —  для любимой Ро
дины, для укрепления ее обороноспособно
сти ничего не пожалеем.

В колховах «Ленинский путь», «Крас
ная звезда», «Единый труд» и других 
все колхозники являются подписчиками 
на новый заем. Многпе колхозники берут* 
облигации займа за наличный расчет.

- а  □
Научно-техническая конференция

В Томском электромеханическом инсти
туте HHHCCHCipoB ;кел1“знодорожного тран- 
спо1)та состоялась очередная X V III научно, 
техническая конференция кафедр.

В работе конференции, по щ)иглагаснию 
института, приняли участие инженерно, 
технические работники и новат(уры произ. 
водств.т Томский. Краснояашкой.^ Омской, 
(-вер.ъювской и Южно-Уральской желез
ных дорог.

в  числе участников конференции были 
начальники служб и отделов управлений 
дррог, начальники и инженеры дорожных 
лаб()1рат01шй, началышки, главные инжс- 
не|ры отделений дорог, начальники и глаз- 
ные инжеиерь7 депо и дистанций, маш.чнн- 
сты паровозов и электровозов, старшие 
электромеханики и т. д. Всего прибыло с 
дорог свыше 60 человек.

На первом плрна|)ном заседании с до. 
кладам на тему «Тяжелая индустрия —  
основа могущества СС€Р» выступил до, 
цент И. П. Закарлюк.

Работа конференции проходн.та по сек- 
цпли: механической, электрического 'Л'ан-

cnoipra, автоматики, телемеханики, элек
тросвязи и электротехники и общетехии- 
Ч0СКОЙ. На конференции было заслушано 
U обсуждено 55 докладов.

Исключительно большой интарес слуша
телей вызвали доклады профессора 
П. А. Азбукина и инженера Л. М. Пивень 
(Томская железная дорога) по проблеме 
защиты кабелей связи от ко|ррозий блуж
дающими токами на элсктрифицарованных 
участках железных дорог.

С и1Гте))есом были щюсдушаны доклады 
доцента Р. М. Шевчука и аспиранта
A. П. Ракова по вопросам поездной радио
связи на электрифицированных железных 
дорогах, а также доклады главного инже
нера службы локомобильного хозяйства 
То.мской железной дофоги П. Р. Литвинова 
и старшего машиниста элскт1ювозного дс- 
ГЕО Пнекая То.мской железной дорош
B. II. Кочетова по вопросу увеличения 
пробега электровозов между ремонта.ми.

Представляют теоретический и пракгп. 
ческий HHTCfiec и другие доклады, заслу
шанные ма секционных заседаниях.
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Усилить массово-политическую 
работу на весеннем севе

На бревенчатой (?генв у входа в конто
ру сельхозартели имени Хрущева висит 
боевой листок, пожелтевший от времени и 
не ариыекагощвй внимания колхозников. 
R двух коротких заметках, написанных с 
грамматическими ошибками, сообщается о 
воскреснике по рассилу льна. В самом 
помещении шгго|ры 2— 3 лозунга, призы
вающие в сжатые (уроки п на высоком лг- 
1ютехняческом уровнем п^ювести весенний 
сев.

Рядом с конторой— сельский клуб. По он 
также мало привлекает колхозников. Сте. 
ны помещения не побелены, лозунги и 
1глакаты развешаны беспорядочно. Тщетно 
искать в колхозе доску показателей со
циалистического соревнования на весеннем 
севе. Ее здесь h it. Такое положение с 
наглядной (агитацией нисколько не бесло- 
коит секрета|ря кол.хозной парторганизации 
тов. Цепаепа и заведующего сельским клу
бом тов, Решетникову.

В колхозе давно начались полевые рабо
ты. большую часть своего времени колхоз
ники и механизато1)ы находятся в поле. 
По агитаторов cpe,ni них не видно. Кол- 
хозгаки не могут прослушать политиче
ской ин(1)о(рмации. Во второй полеводческой 
бригаде, где бригадиром тов. Сивуха, стен- 
газеты не выпускаются. Соцпалистиче. 
ское соревнование не организовано, им 
никто не руководит. С первых дней сева в 
колхозе живет инструктор партийной 
црушгы по зоне Га-дкинской МТС тов. Ры
баков. но он не помогает агитколлективу 
в разв(фтывании массово-политической ра
боты среди колхозников и механизаторов. 
Всю свою деятельность он свел к  решению 
хозяйственных вопросов.

Забвение массово-политической работы 
гьривело к  тому, что сельхозартель неудов
летворительно ве,дет сев. Здесь посеяно 
всего лишь 40 гектаров зерновых. Медлен, 
но ведется посадка кукурузы. Среди кол
хозников слаба трудовая дисциплина, на 
это агитаторы не обращают внимания. 
Пропагаплировать опыт передовиков, 
изыскивать резервы для повышения про* 
изводитатьности труда механизаторов и 
колхозников —  пефвейшая обязанность 
каждого агитатора. Но они этого не дела
ют.

Не яучше ведется массово-политическая 
л агитационно-массовая работа в колхозе 
имени Ленина. В полевых станах нет ра
диоприемников. свежих газет, журналов, 
настольных игр.

Б полевых станах не организовано об

щественное питание, поэтому многие кол
хозники и ыеханизато1ры вынуждены ез
дить на обед домой и возвращаться с по
лей вечером рано,

В колхозе имеется большой агитколлек. 
тив, но на производственную жизнь он 
не влияет. Секретарь колхозной napTOipra- 
ннзацип тов. Забков не оказывает дол- 
жщ)П помощи агитколлективу.

Во многих колхозах Бакчарсжого района 
слабо разваркуто социалистическое сорев
нование на весеннем севе. Итоги социалн. 
стичоского соревнования ■пражторных и по
леводческих бригад с начала сева не под
водились.

Успешное проведение агитационной ра. 
боты на весеннем севе немыслимо без по
вседневного партийного руководства. В этом 
деле большие п ответственные задачи сто
ят перед отделом пропаганды и агитации 
райкома пафтии, перед инструкторскими 
группами райкома КПСС по зонам МТС. Их 
задача— гтовседневно направлять деятель, 
ность агитколлективов, обобщать опыт ра
боты, оказывать конкретную помощь. Од
нако многие агитколлективы такой помощи 
не получают. Ин-гтрукт01ры партийных 
групп большую часть своего времени тра
тят на решение хозяйственных вопросов, 
а работу с людьми относят на второй план. 
Так, инструктод) партийной группы по зоне 
Ключевской МТС тов. Севергин долгое 
время нахо.хился в колхозе имени Молото, 
ва. но не разобрался с работой агиткол
лектива, не помог правильно расставгггь 
людей и составить план массово-политпче. 
ской работы на период весеннего сева. 
Агитаторы здесь работают плохо, в трак
торных аг!)егатах и полеводческих брига
дах не бывают, боевые листки и стенгазе
ты выпускаются от случая к  случаю.

Мало оказывает помощи колхозным 
агитколлективам отдел пропаганды и аги
тации райкома партии. Работники отдела 
не оказывают должной помощи парторга
низациям по улучшению массово-полити. 
ческой работы на севе. Отдел смирялся с 
тем, что многие сельские, колхозные клу
бы, лекторские объединения не участвуюг 
в культурном обслуживаыБи тракторных а 
полеводческих бригад.

Боевая задача партийных офганизлдпй 
сейчас заключается в том. чтобы возгла
вить трудовой подъем колхозников и мс- 
ханизатофов, усилить среди них массово- 
политическую и агитационную работу и 
на основе этого добиться новых успехов.

Т. КУРИЛОВИЧ.

- □ □ □  •

в помощь СЕЯЛЬЩИКАМ КУКУРУЗЫ  — —

Новое приспособление для конной 
маркировки поля

С маркировкой поля при помо
щи конного маркера для посева 
кукурузы и посадки картофеля 
квадратно-гнездовым способом кол
хозники Шегарского района озна
комились в прошлом году. Уже 
тогда колхозники убедились, что 
конная маркировка по сравнению 
с маркировкой на тракторной тяге 
далеко не совершенна. При конной 
маркировке линии получаютоя не- 
ровными, непараллельными и вме
сто квадратов зачастую получа
лись фигуры разной формы и ве
личины, что впоследствии затруд
няет механизацию междурядной 
обработки посевов.

— Лошадь — не трактор, ее 
не заставишь идти, как по ниточ. 
ке, — жаловались маркировщики.

В некоторых колхозах стали Ду
мать, как улучшить работу конно. 
го маркера.

Председатель колхоза имени 
Калинина тов. Нумолов, бывший 
в свое время одним из лучших 
механизаторов Гынгазовской МТС, 
придумал новую конструкцию кон. 
ного маркера.

Обычный конный маркер пред
ставляет из себя равнобедренный 
треугольнш{, основанием которого 
служит поперечная перекладина. 
Тов. Нумолов взял передок с ог. 
лоблями от обычной телеги и по
середине его подвижно закрепил 
вершину треугольника.

Если передок во время движе- 
Ш1я повторяет все отклонения ло
шади от прямой вправо вли Влево,

как повторял их прежний маркер, 
то подвижно закрепленный маркер 
на оса передка, идет гораздо ров
нее. Борозды, нарезаемые зубья
ми маркера, пол;^аются прямыми 
н обеспечивают нарезку более ров. 
ных квадратов.

При помощи нового маркера 
колхоз имени Кали1шна за один 
день засеял вручную квадратно, 
гнездовым способом 13 гектаров 
кукурузы.

Более лучшего качества нарез
ки квадратов подобнылт конным 
маркером добились колхозники 
сельхозартели «Советская Си. 
бнрь». Здесь к середине попереч. 
ной перекладины маркера придела
ли скобу-ручку, при помощи кото
рой маркировщик регулирует ход 
маркера, добиваясь большей пря
мизны борозд. Но при этом на 
маркировке должны работать два 
человека: один ведет лошадь под 
уздцы, другой регулирует ход мар
кера.

При такой организации марки
рования квадраты получаются наи
более правильными.

Конный маркер нового типа 
был бы еще совершеннее, если бы 
к нему сбоку прикрепить следоука
затель с диском на подобие следо
указателя у кукурузной сеялки 
СКГ-6 илн картофелесажалки 
СКГ-4. По линии, прочерченной 
следоуказателем, маркировщик 
мог бы вести лошадь, что позво
лит провести еще более прямую 
линию.

Опыт 3. А. Ходоранко сделать достоянием 
всех комбайнеров области

Янватюкий Лленум ЦК КПСС постави.11 
перед тружетгаками сельского хозяйства j 
боевую задачу: проводить уборку зерно
вых ВОЛОСОВЫХ культур не бол(}€ чем в 
10 рабочих дней.

Ясно, ЧТО без высокопроизводительного 
использования комбайнов при любых по
годных условиях нельзя сократить сроки 
уборки урожая и, следовательно, —  поте
ри зерна.

Опыт прошлого года в нашей МТС по
казал, что даже частичные усовершен
ствования отдельных узлов комбайнов да
ют возможность значительно повысить 
производительность комбайнов и качество 
уборки. Так, на комбайнах «Сталянец-6» 
комбайнеры Я. Цоре и П. Сс^ьгбных пере
делали задние подвески, установили зет- 
ронаправители и переоборудовали первую 
очистку по методу тов, Ходоренко. Это 
дало возможность получить более чистое 
зерно и сократить его потери в солому.

На комбайне «Сталинец-4» комбайнер 
П. Суидиков установил на ведущем вале 
наклонно в плаваюн^ему транспортеру 
специальные ножи. В резуутьтате совер
шенно сократились остановки комбайна 
из-за наматывания соломы на вал, удли
нился срок службы транспортера.

В нынешнем году мы решили на всех 
комбайнах произвести переоборудования, 
пред.тожшшые комбайнерами тт. Церс, 
Срыбных и Сундиковым. Сейчас, в период 
ремонта комбайнов, мы проводим эту ра
боту. Но мы встречаемся с рядом труд
ностей: у нас не хватает нужных мате
риалов: листового и углового железа, по
лотен, решет и т. д. Чтобы оборудовать 
прицепные комбайны электроосвещением 
для ночной работы, мы не имеем динамо,

РАВНЯТЬСЯ НА ПЕРЕДОВИКОВ СЕВА!
Колхозники и механизаторы! Добивайтесь выполнения и перевыполнения 

норм выработки на всех полевых работах!

колхоз ИМЕНИ КАЛИНИНА, 
КРИВОШЕИНСКОГО РАЙОНА, 

ЗА 2 ДНЯ ПОСЕЯЛ 
КУКУРУЗУ НА ПЛОЩАДИ 

95 ГЕКТАРОВ
КРИВОШЕИНО. (По телефону). Кол

хозники сельхозартели име1Ш Калинина 
по-боевому берутся за возделывание 
кукурузы. Обсудив решения январского 
Пленума ЦК КПСС, они решили в этом 
году посеять не менее 10U гектаров ку
курузы, причем сев провести в несколь
ко дней и только квадратно-гнездовым 
способом. Свое слово колхозники сдер
жали.

Правление колхоза во главе с пред
седателем тов. Игловскнм организовало 
тщательную подготовку к севу ку
курузы. За два дня здесь посеяно 95  
гектаров кук5Т>узы. Вся кукуруза посея
на вручную и только квадратно-гнездо
вым способом, по хорошо обработанным 
землям с внесением в каждую лунку пе
регноя.

Большую помощь кохгхозу оказали 
учащиеся Кривошеинской средней шко
лы. На полях колхоза работало 500  
школьников.

Всего колхоз посеял 115 гектаров.

Сквозной комсомольско- 
молодежный агрегат

ШЕГАРКА. (По телефону). Комсомольцы 
и молодежь Баткатской МТС организовали 
сквозной комсомольско-молодежный агрегат 
по посеву к у к 5трузы кукурузной сея.гкой 
СКГ-О. Агрегат возглавляет машинист се
ялки коммунист К., Абрамов.

15 мая апрегат начал с̂ ев ку ку р р ы  в 
колхозе «Гигант». До обеда шла регулп. 
ровна сеялки. С 3 часов дня и до вечера 
агрегат засеял квадратно-гнездовым слосо. 
бом 12 гектаров кукурузы.

Члены агрегата комсомольцы А. Бахин, 
А. Замятин, П. Гаврилов, В. Иванова, 
А. Важещин хорошо изучили свои обязан
ности. Сеялку умело буксирует и>акторист 
Б. Стежольников.

Закончив сев кукугрры в колхозе «Ги
гант», агрегат перейдет в колхоз «К но- 
вым победам», затем —  в сельхозартедь 
«Новая жизнь». Механизаторы |решили до
вести дневную выработку агрегата до 
20 reRtaipoB и к  26 мая посеять не ме
нее 300 гектаров кук^-рузы.

Сводка
о  ходге в е с е н н е г о  с е в а  

13 к о л х о з а х  Т о м с к о й  о б л а с т и  
н а  15 м а я  1 9 5 5  г о д а

(в процентах к плану)

с«
S ©.
§813(9 XСО <у S

Р а й о н ы
о S яU U СВо U о я й

о ^  я 
C a m

1 Кожевниковский 44,7 10,7
2 Шегарский 32,3 12,6
3 Асиновский 30,3 11,9
4 Кривошеинский 28,4 17,3
5 Томский 27,7 11.3
6 Чаинский 24,4 1,2
7 Зырянский 22,8 6,8
8 Молчановскни 22,8 2,4
9 Нарбигский 20,6 6,1

)0 11.-Троицкий 20,0 3,0
11 Туганский 17,3 1,7
13 Верхне-Кетсний 15,4 —

13 Колпашевский 13,8 —

14 Бакчарский 11,5 24,1
15 Парабельский 7,2 —

16 Тегульдетский 4.2 —
17 Васюганский 3,9
18 КаргасокскиЙ 1,3 —
19 Иудинский и.8 —

Александровский — —

Б У Д У Т  З Е Л Е Н Ы Е  К В А Д Р А Т Ы 1
За несколько дней до начала сева куку 

рузы по предложению агронома Алексея 
Яковлевича Дрожжина решили провести 
«генеральную репетицию». На двухгектар
ный участок возле фермы, предназначен
ный для посева кукурузы на зеленую под
кормку скоту, тракторист Александр Сви
ридов с вечера перевез кукурузную сеял
ку  СКГ-6. Утром, кроме агронома, 
бригадиров тракторной и полеводчеекнх 
бригад, здесь собрался весь коллектив аг
регата: комбайнер Петр Плицне, назначен
ный машинистом сеялки, тракторист Алек
сандр Свиридов, колхозники Павел Иголь
ников, Артур Осис, Александр Козлов ш 
Сергей Поздняков.

Петр Плицпс еще на усадьбе МТС вни
мательно изучил новую машину, взаимо
действие ее частей, принщга работы уз
лов. Собранная его руками сеялка теперь 
стояла на краю ноля, поблескивая ва 
солнце голубовато-серой масляной краской.

—  Обязанности всем ясны? Может, яач. 
нем? —  спросил А. Я, Дрожжин.

—• Начнем, —  ва. всех ответил С, Г. 
Поздняков, чувствовавший себя увереннее 
других: профессию лебедчика он хорошо 
освоил еще в прошлом году, когда рабо
тал на картофелепосадочной машине 
СКГ-4.

Для первого прохода трактора провеши
ли прямую линию на расстояние 1,6 мет. 
ра от края поля. Перпендикулярно ей на 
середине поля провели контрольную ли
нию, а затем все заняли свои места, Конт, 
ролер II. Н. Игольников встал на середине 
поля, где-был установлен фиксатор. Обя
занность контролера —  следить, чтобы 
контрольный узелок мерной проволоки по
стоянно совпадал е отверстием фшм^атора. 
Па одном крае поля, вохте натяжной ле
бедки, расположились С. Г, ПозднякО'В и 
Л, П. Козлов, на другом, тоже возле на
тяжной лебедки, —  А, Ф. Осне. И вот с 
края на край поля туго натянулась пя^ги- 
сотметровая проволока с узелками через 
каждые 70 сантиметров. Петр Плицис за
щелкнул ее в замок узлоуловителя сеялки.

—  Пошел! —  скомандовал машипист, и 
тракторист Александр Свиридов осто
рожно, на первой скорости, повел 
машину вперед. ysewiKH проволоки 
со щелканьем поползли через уздоуяови- 
тель. Напротив каждого узелка высеваю
щие аппараты (веялки одновременно вы
брасывали в землю по нескольку зерен 
кукурузы. Каждые 15— 20 метров трак
тор останавливали и, отрыв лунки, прове
ряли количество в них семян, правиль
ность расположения лунок, совпадение 
продольных рядков. На первых же гонах 
О'грегулировали высевающие аппараты 
так, что они стали выбрасывать по 3— 4 
зерна, а не больше или меньше, научи
лись правильно устанавливать узлоулови. 
тель, от чего, как выяснилось, вависит 
совпадение линий поперечных рядков. 
Скоро работа наладилась. Каждому стало 
немножко жаль, когда весь небольшой 
участок кукурузы оказался засеянным.

—  Ничего, на днях по-настоящему 
сеять, начнем, —  сказал бригадир трак
торной бригады И. Тарапуха. Затем, обер
нувшись к  идущему сзади Александру 
Свиридову, спросил:

—  Как ты  думаешь, сколько в день 
можно этой машиной засеять?

—  Трудно сказать... Ш  норме —  10 
гектаров. Будем, конечно, стараться норму 
перевыполнять,

—  Бот именно. Обязательно —  пере
выполнять. Иначе нельзя: ведь наша
бригада должна ньгачс более 100 гектаров 
кукурузы посеять, и притом —  в самые 
лучшие сжатые (Дроки.

...II вот настал день, которого с нетер
пением ждал каждый член агрегата, 14 
мая агроном А, Я. Дрожжин, проверив 
тешературу почвы, решил: пора!

До полудня шли последние приготовле
ния: опудрпвались гранозаном предназна.

ценные к  высеву семена, заранее прошед. 
шие воздушно-тепловой обогрев, заканчи
валась перепашка и боронование еще с 
осени вспаханных под зябь Букурузпых 
y^iacT K O B .

В 2 часа дня выехали в поле. Работа 
сразу же пошла в хорошем те.мпе: «гене
ральная репетиция» не прошла даром. Каж
дый член агрегата, получив навык рабо
ты, теперь твердо знал свои обязанности, 
выпо.таял их быстро и четко.

Когда прошлп несколько гонов, Сергей 
Поздняков вдруг спросил своего напарника 
Александра Козлова:

—  А что, если нам переносить лебедку 
на новое место, не дожидаясь, пока маши
на дойдет до конца поля?

Мысль Александру Козлову понрави
лась. В самом деле, ведь мерная проволока 
крепится в трех точках: на двух лебедках 
по краям поля и на фиксаторе в середине 
его. Стоит машине пройти середину поля, 
как одна из лебедок как бы высвобож
дается: мерная проволока теперь закрепле
на на фиксаторе и второй лебедке. За вре- 
мя, пока сеялка дойдет до конца поля, 
первую лебедку можно перенести на новое 
место.

Нововведение сберегло агрегату несколь. 
ко минут при каждом новом переносе мер
ной проволоки. Работа пошла быстрее.

Однако, берясь за темпы сева, ни на 
минуту не забывали о его качестве. Да и 
вряд ли забудешь о нем при таком при
дирчивом агрономе, как А, Я. Дрожяпга. 
Перед началом работы он еще раз преду
предил коллектив агрегата:

—  Качество— самое главное. Оплошать 
нельзя: чуть собьем где-нибудь квадра
ты —  поле будет непригодно для между
рядной обработки в двух направлениях.

Целый день, неустанно следя за каче
ством сева, на поле находился агроном. 
Целый день, почти после каждого нового 
прохода сеялки, машинист Петр Плицис, 
контролер Павел Игольников, переносчики

лебедок на обоих концах поля, разрывали 
лунки, проверяя, сколько в них семян, 
правильно ли располагаются рядки.

Работу в этот день закончили поздно 
вечером, уже в сумерках. Учетчица Мария 
Землякова замерила засеянный участок и 
сообщила: 9,4 гектара!

—  Пожалуй, неплохо для начала, —  
(Лазал Александр Свиридов. —  За пол
дня —  почти норма. Как вы думаете, —• 
обратился он к  товарищам, —  завтра две 
нормы сможем дать?

—  Обязательно дадим.
На следующий день в 6 часов все уже 

были на ногах. Поеживаясь от утреннего 
холодка, Александр Свиридов запустил мо
тор. Снова, пощелкивая на узелках, по
ползла назад мерная проволока...

В полдень ясное до этого небо вдруг 
затянула откуда-то неожиданно появив
шаяся туча. Крупный косой дождь хлы
нул на землю.

—  Вот тебе в две нормы! —  огорчен
но подумал Александр Свиридов, выклю
чая мотор.

Скоро все собра.тась возле трактора. 
Укрывшись ватниками, натянув на головы 
капюшоны плащей, мрачно смотрели ва 
обложенное тучами, беспросветное небо.

А две нормы все равно дадим, —  
упрямо сказал Петр Плицис и увидел 
вдруг повеселевшие лица товарищей, —  
Не бу,?ет же он весь день лит»;

—  Да, нужно трактор подкормить, —  
спохватился Александр Свиридов и, позвя
кивая ведром, отправился на поляну, где 
хранилось горючее.

...Дождь прошел так же неожиданно, 
как и начался. Когда земля пообсохла, 
вновь принялись за работу. Казалось, ни
когда еще не бы.то у маленького коллек
тива квадратно-гнездовой сеялки такой 
слаженности и четкости в работе.

Когда вечером подвели итог дня, брига
дир Иван Тарануха воскликн^'л:

—  Молодцы, ребята! Две нормы, даже 
больше —  20.4 гектара!

—  Мы можем дать еще больше, —  ска
зал А. П. Козлов, — и, безусловно, дадим, 
если правление колхоза выде-чит еще двух 
человек в помощь лебедчикам.

Громко переговариваясь, обсуждая ито
ги  напряженного рабочего дня, люди на
правились К залитой электрическим све
том деревне. Слева от них широко раски
нулись уже засеянные кукурузой поля, 
на которых скоро появятся зеленые квад
раты всходов.

А. ЛУГОВЦОВА,
Колхоз «Путь co4Ha.TH3Ma»,
Томский район.

То

На снимках: ввер:№ — посадка куку- 
_'зы в колхозе «Путь социализма», 
’омского района. За рулем трактора — 

А. Г. Свиридов, на сеялке — машинист 
П. К. Плццис; внизу — переносчик на
тяжной проволоки А. Ф. Ошо за рабо
той.

электропроводов, фар. В этом нам нужна 
помощь.

Но мы не можем опраничиться толь- 
ко этими усовершенствованиями. Нам бы 
хотелось полностью овладеть опытом пе
редовых комбайнеров Советского Союза и 
в том числе опытом знатного комбайнера 
нашей области Захара Александровича 
Ходоренко из Чилийской МТС. Поэтому 
нам бы очень хотелось встретиться с тов. 
Ходоренко и перенять его опыт по усо
вершенствованию комбайна.

Статья, помещенная в газете «Красное 
Знамя» от 2 апреля 1955 года. «Ку(Л8р- 
щина и самотек» правильно вскрывает 
недостатки в распространении опыта пе
редовых комбайнеров. Верно ставится в 
ней вопрос о необходимости организации 
кустовых совещаний комбайнеров по об
мену опытом работы. Мы бы приветство
вали такие совещатгая. Одно из них целе
сообразно провести в нашей Чаинской 
МТС. так как она находится в центре пя
ти МТС (Чажемтовскад!, Светлянская, Ко- 
ломинская. Иарбнгская и Высокоярская). 
Все комбайнеры этих пяти МТС имели 
бы возможность принять участие в этом 
совещании.

Мы просим Томский обком КПСС и обл- 
сельхозуправление организовать такое со
вещание. Одновременно просим Захара 
Александровича Ходоренко приехать к 
нам и поделиться своим опытом работы. 
Это нам поможет с честью выполнить за
дачи, поставленные январским Пленумом 
ЦК КПСС.

Я. ЦЕРС, П. СУНДИКОВ, и . СРЫБ
НЫХ. В. СТЕРХОВ, А. ЦЫПЛУГИН,

Н. НЕНАШ ЕВА, комбайнеры Чзин- 
ской UTC.

из ОПЫТА ПЕРЕДОВЫХ ТРАКТОРНЫХ БРИГАД

Удлиним срок службы механизмов, 
повысим производительность труда

Наша тракторная бригада обслуживает 
первую и вторую полеводческие бригады 
колхоза имени Сталина. В прошлом году 
мы неплохо справились с выполнением го. 
дового плана тракторных работ и добились 
значительного повышения урожайности 
зерновых культур. С каждого гектара бы
ло собрано по 16 центнеров зерна. План 
тракторных работ выполнили на 100 np(j- 
центов, выработав на каждый 1б-сильныи 
трактор по 587 гектаров мягкой пахоты.

Большинство механизаторов вначитель. 
но поргаьшолиило свое задание по выра. 
ботке. Например, тракторист тов. Шакалов 
на тракторе «ДТ-54» выработал за сезон 
930 гектаров мягкой пахоты и сэкономил 
1.400 килограммов горючего. Тракторист
ка тов. Ефимова на тракторе «АТЗ-НАТН» 
сделала за сезон 910 гектаров lmatkoiI  па- 
хоты и сэкономила 900 килограммов го
рючего. За счет высокопроизводительного 
использования тракторов и прицепных 
орудий в прошлом году бригада сэкономи
ла 3 тонны горючего.

Воодушевленные решенняз1и январского 
Пленума ЦК КПСС, мы реиш.тп работать 
еще лучше, удлинить срок службы ма
шин, повысить производительность труда.

В эти дни бригада ведет массовый сев 
яровых культур н кукурузы. Техника ис
пользуется высокопроизводительно. Борь, 
ба идет за производи'гельное использова
ние каждой минуты. Экономя рабочее вре- 

; мя, выжимая из трактора все, что он мо
жет дать, механизаторы значительно по
высили свою проиэподительность. Напри
мер, водитель трактора «ЛТЗ-НАТИ» тов, 
Харжавин выработку иа культивации до

вел до 38 гектаров за с^мену при норме: 
25. Тракторист Николай Чухнов и его на. ■ 
парнлца Татьяна Честякова засевают по 
1о гектаров зерновых ирн норме 10,5 гек
тара. Но 16 гектаров сеет Михаил Худя
ков. Повышение производительности ма
шин сочетается с экономней горючего.

За несколько дней бригада подготовила 
почву и засеяла 140 гектаров пшеницы, 
40 гектаров льиа.

Машины используем круглосуточно. 
Ночью трактористы, ка к и днем, дают вы
сокую производительность труда. Каждый 
трактор обо1)удован электрическим освеще- 
пнем. Строго соблюдаются правила профи
лактического ухода за магшшами, особен- 
UO при работе в ночное время.

Достигли мы этого благодаря постоян- 
но\[у составу нашей <>1)игады, повседнев. 
1ШЙ заботе о росте мастерства трактори
стов, расширении их опыта и техниче
ского кругозора.

Большое значение для бесперебойной 
работы механизмов имеет постоянный со
став прицепщиков. Колхозники, работаю
щие на прицепных машинах, закреплены 
в брига,де на весь период полевых работ. 
Э-го одно из условий, позволяющих доби
ваться высокопроизводительной работы 
тракторов и отличного качества полевых 
работ.

Машина любпт уход. Мы хорошо под
готовили технику к  сезону и теперь орга
низовали за ней самый тщательный уход.

Высокопроизводительное ытшльзоваяие 
техники зависит от рсгулщювки рабочих 
органов, прицепных машин и opy.uni. 
Тупой лемех u.iyra, например, резко ухуд

шает качество вспашки, вызывает пере
расход горючего, поэтому перед выездом в 
поле мы тщательно регулируем и прове
ряем исправность прицепных машин.

Технический уход за механизмами про
водим по заранее составленному графику, 
строго следим за тем. чтобы график не на
рушался. Если трактор, который надо ста
вить для проведения технгпгеского ухода, 
занят па выполнении срочных работ, мы 
выделяем для этой работы другую маши
ну.

Ежесменный технический уход прово
дится у нас трактористами и ярпцепщп- 
ками обеих смен, причем каждый работ
ник выполняет определенную операцию. 
Очередная смена водителей приступает к  
работе только после окончания техн1гче- 
citoro ухода. Как правило, смена тракто
ристов произво.тптся при участии брига
дира или его помопшика. Мы следим 
тем, чтобы все операции технического 
ухода выполнялись в полном объеме и 
доброкачественно, но с небольшой затра
той времени. Наприер, если тракторы 
работают недалеко друг от друга, еже
сменный технический уход за агрегатами 
проходит в одном и том же месте в поряд. 
ке очередности.

При такой организации дела «а первый 
п второй технические уходы затрачивает
ся обычно не более 15— 20 минут. Масло 
фильтруется не только при заправке в 
картер двигателя, но п когда сливается 
из (шчка в ведро. Полная смена масла 
111>о:13вод:гг;'я после выработки 30— 35 
гектаров мягкой иахоты. Осмотр и про

верка шаятнных ПОДШ1Й1НЕКОВ произво
дятся в каждую смену.

Благодаря правильной организации тех
нических уходов, мы удлиняем срок служ
бы механизмов, повышаем производитель
ность труда.

Благодаря постоянной исправно(5ти ма
шин и прицепных орудий трактористы 
тт. Ефимова, ЧвстякО'Ва, Хоряавин и дру
гие сменную норму выработки системати
чески перевыполняют.

Весенний сев наша бригада обязалась 
провести за 10— 12 рабочих дней. Меха
низаторам предстоит посеять 500 гектаров 
зерновых, 70 гектаров льна, 50 гектаров 
кукурузы, большое количество корнепло
дов.

Составлены маршруты движения трак
торов п посевных агрегатов.

Мы ве.1ем точный учет расхода горю
чего, запасных частей и материалов. Ус
тановлены лимиты затрат за каждый вид 
работ. В этом году, по нашим подсчетам, 
(троимость одного обработанного гектара 
снизится на 1 рубль 50 копеек.

Свое обязательство —  получить ypoar.ift 
зерновых культур не менее как но 19 
центнеров с гектара, сэкономить 10 цент
неров горючего и смазочных мат(чшал1)в, 
выработать за сезон на каждый 15-силь
ный трактор 600 гектаров мягкой пахоты 
—  мы выполним.

С. ГАЙДУКОВ, 
бригадир тракторной бригады № 2 

Высоноярской МТС.
Л. ШАКАЛОВ, Т. ЕФИМОВА, 

трактористы.
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ПО ТОУЧСКОЙ О БЛ А СТИ

Встр>еча студентов 
с московскими 

писателями
Очередное занятие сгуденчесЕОго уня- 

верситета вультуры, Еоторое состоялось 
в понедельник, было посвящено встрече 
слушателей университета с московсеими 
писателями.

Лауреат Сталинской премии Юрий Три
фонов рассказал о своей работе над по
вестью «Студенты» и о своих дальней
ших творческих замыслах.

Поэт Марк Соболь прочел несколько 
своих стихотворений и переводов стихов 
народного поэта Абхазии Дмитрия Гулиа.

Помощь колхозу
Еоллектпв электромеханического завода 

имени В. В. Вахрушева шефствует над 
колхозом «Заветы Ильича». Петухоэского 
сельсовета. Томского района. Шефы ском
плектовали бригаду из 180 человек, кото
рая в выходной день выезжала в колхоз 
для помощи в полевых работах.

За один день шефы посеяли на колхоз
ных полях 16 гектаров кукурузы.

Автолавка на посевной
Механизаторы тракторной бригады из 

Корниловской МТС (бригадир тов. Тара- 
нуха) ведут полевые работы в колхозе 
«Путь к  социализму».

Для обслуживания механизаторов Том
ский райпотребсоюз направил в трак
торную бригаду тов. Таранухи авто
лавку. Трактористы братья Цыбины, 
сеяльщица тов. Васильева, бригадир тов. 
Тарануха и другие товарищи сделали 
необходимые покупки. Автолавка продала 
механизаторам МТС Томского района про
мышленных и продовольственных товаров 
на одиннадцать тысяч рублей.

Автомашина с товарами за время ве
сеннего сева побывает во всех колхозах 
Томского района.

Перевыполнен 
полугодовой план

Коллектив рыбаков колхоза имени Дзер
жинского. Кожевниковского района, пере
выполнил полугодовой план рыбодобычи. 
Сверх плана слано больше 10 центнеров 
рыбы. Лучшие рыбаки тг. Втчлрушин и 
Мотыскин свои полугодовые за.1ания вы. 
полнили почти на 200 процентов.

Механизируют 
свое хозяйство

Год назад в колхозе имени Кирова, Зы
рянского района, все трудоемкие работы 
выполнялись вручную. Колхоз имел лишь 
одну автомашину и сушилку типа «Куз
басс».

В текущем году колхоз приобрел две 
автомашины «ЗИС-5», пилораму, двиг> 
тель в 22 лошадиных силы, локомобиль.

Б колхозе идет строительство коровни. 
ка, в котором будут механизированы тру
доемкие процессы.

Пребывание В. М. М олотова в Вене
ВЕНА, 16 мая. (Спец. корр. ТАСС). Се

годня Министр шостранных дел СССР 
В. М. Молотов и сопровождающие его ли
ца посетили нефтепромыслы советского 
нефтяного управления в Австрии и завод 
«Симменс-Шуккерт-2» в Вене. На этом за. 
воде В. М. Молотов беседовал с рабочими 
и служащими и выступил перед ними с 
краткой речью.

Днем В. М. Молотов возложил венок к  
памятнику советским воинам, павшим в 
боях за освобождение Вены, находящемуся 
на площади имени Сталина.

Вечером В. М. Молотов по приглашению 
федерального министра иностранных дел 
Австрийской Республики Л. Фигля при
сутствовал на спектакле в Венском опер
ном театре.

Сессия Исполнительного бюро 
Всемирной федерации профсоюзов

В Москве закончилась сессия Нсполни- 
тельного бюро Всемирной федерации проф. 
союзов. На заключительном заседании бы
ли утверждены: резолюция по докладу 
Луи Саияна «Роль профсоюзов в совмест- 
иой борьбе народов за мпр, за срыв пла
нов атомной войны и за требования тру
дящихся»; письмо Исполнительного бюро 
организационному комитету конференции 
представителей трудящихся и профсоюзов 
стран Европы, состоявшейся в апреле 
текущего года, и резолюция по докладу 
Луиджи Грасси «Организация Междуна
родной конференции трудящихся женщин 
и защита их профсоюзных прав и насущ
ных требований».

На сессии Исполнительного бюро ВФП 
было принято также решение о созыве

трудягцихся
предложена

Междуна/родной конференции 
женщин в июне 1956 года 
следующая повестка дня:

1. Борьба трудящихся женщин и проф
союзов за повышение заработной платы с 
целью осуществления принципа «равная 
оплата за равный труд», против всех 
форм дискриминации, за улучшение жиз
ненных условий трудящихся женщин, за 
завоевание их прав и за мир.

2. За более широкое вовлечение трудя
щихся женщин в профсоюзы, за их ак
тивное участие в деятельности и руковод
стве профсоюзами.

На этом сессия Нсполбюро ВФП закон
чила свою работу.

(ТАСС).

С П О Р Т

Ясли в колхозе
У КОЛХОЗНИЦЫ Эмилии Ивановны Бати

щевой четверо маленьких детей. Одних их 
дома не оставишь, а сидеть с ними неко
му. Однако не было случая, чтобы Эмилия 
Ивановна не вышла на работу в колхозе.

—  Помогают артельные ясли, —  рас
сказывает Эмилия Ивановна. —  Они дают 
возможность нам, женщинам-матерям, ак
тивно участвовать в общественном труде.

Женщин в колхозе «Новый быт», Еар- 
гасокского района, можно встретить везде: 
на фермах, в поле, на складах. Уходя на 
работу, они оставляют своих детей* в яс
лях, которые работают круглый год. За
ведует яслями колхозница Вда Адовна 
Кууск. Несколько колхозниц работают ня
нями.

Круглый год работают детские ясли в 
колхозе «Первое мая». Под ясли здесь от. 
Ведено недавно построенное здание. В 
комнатах, где спят и играют дети, всегда 
чисто, уютно, светло.

Новые ясли построены в колхозе имепи 
Молотова, Каргасокского района. Во всех 
остальных колхозах района нынче будут 
работать сезонные ясли. В сельхозартелях 
имени Суворова, «Путь к  коммунизму», 
имени Кутузова, «Заря коммунизма» п 
других детские ясли созданы в каждой 
полеводческой бригаде. Сейчас они начали 
свою работу.

Первенство города 
по баскетболу

В г. Томске на стадионах «Динамо» и 
«Буревестник» проводятся игры на пер
венство города по баскетболу. Команды 
разбиты на две подгруппы. В первую под
группу входят команды вров и добро
вольных спортивных обществ, а во вторую 
подгруппу —  команды техникумов.

В первой подгруппе женская команда 
политехнического института выиграла у 
баскетболисток второй команды универси
тета. Женская команда электромеханиче
ского института инженеров железнодорож, 
ного транспорта проиграла баскетболист
кам педагогического института. Мужская 
команда «Динамо» победила команду меди
цинского института. Баскетболисты первой 
команды политехнического института вы
играли у второй команды этого же инстл. 
тута.

Встреча женских команд медицинского 
института и инженерно-строительного ин
ститута закончилась победой медячек. У 
мужчин команда инженерно-строительного 
института выиграла у баскетболистов пе
дагогического института. Вторая команда 
электромеханического институт'а инжене. 
ро® железнодорожного транспорта победи
ла вторую команду университета.

Во второй подгруппе вторая женская 
команда педучилища проиграла баскетбо
листкам лесотехникума. Баскетболисты 
горного техникума выиграли у команды 
индустриального техникума. Первая жен
ская команда педучилища победила бас
кетболисток топографического техникума.

НА ШКОЛЬНЫЕ ТЕМЫ

Интересное и важное дело
Ко мне часто обращаются молодые пре

подаватели биологии с просьбой поделить
ся опытом работы е юннатами. Попы
таюсь рассказать об этом на страницах 
газеты.

В 1948 году я начал преподавать био
логию в Богашовской средней школе. С 
этого же времени руковожу и юннатской 
работой. Первая задача, которую я ставил 
перед собой, —  создание актива юннатов. 
Вначале у меня было всего 15 активистов. 
Нужно было заинтересовмь ребят, при
вить им любовь к  приро д ^

Из беседы с нюш  я заключил, что 
наибольший интерес ребята Ироявляют к 
садоводству, цветоводству и разведению 
огородных культур. С этого я и решил 
начать нашу работу на пришкольном 
участке.

Чувствуя, что мне недостает знаний в 
области растениеводства, овощеводства, я 
стал изучать соответствующую литерату
ру. Я ознакомился с руководством по воз
делыванию овощных культур, изданным 
под редакцией Яхонтова, Ващенко и дру
гих. Эта книга помогала мне решать мно
гие неясные мне ранее вопросы. В ней я 
нашел описание опытов, агротехнических 
приемов закладки парников, методику ра
боты в теплице и многое другое.

Начали мы с малого: оборудовали один 
парник на 10 стандартных рам, постави
ли тепличку, заготовили семена, инвен
тарь и заложили опыты. Не буду оста
навливаться подробно на описании наших 
первых опытов, замечу только: к  заклад
ке опытов следует подходить, строго ори
ентируясь на местные условия.

Первый же год работы на участке при
нес нам некоторые, пусть еще робкие и 
незначительные, успехи. Главным итогом 
года был большой приток новых членов в 
биологический кружок. У ребят развился 
интерес к  юннатской работе. Все это обя
зало меня, как руководителя кружка, не 
останавливаться на достигнутом, а идти 
вперед, изыскивая новые методы работы, 
применяя на участке новые приемы воз
делывания культур п закладки опытов. Я 
продолжал знакомиться с сельскохозяйст
венной литературой.

На кружковых занятиях мы изучаем 
приемы возделывания сельскохозяйствен
ных культур. Каждое звено особенно под
робно изучает приемы выращивания за

крепленной За ним сельскохозяйственной 
культуры. В процессе занятий я подби
раю наиболее инициативных школьников 
для руководства звеньями. Лучшие докла
ды на агротехнические темы, подготов
ленные в кружке, выносятся на обсужде
ние всех учащихся. С каждым годом я 
стараюсь расширять работу по теоретиче
скому воспитанию юннатов.

Весной мы выходим на пришкольный 
участок. Каждое звено и каждый юннат, 
работающий в звене, имеют задания, и, 
выполнение этих заданий оценивается со
ответствующим баллом. К  оценке работы 
я подхожу всегда очень внимательно, под
робно объясняя учащимся, почему дана 
та или иная оценка и что нужно сде
лать, чтобы добиться более высокого бал
ла.

Летом мы организуем хороший уход за 
культурами. Помогаем также и колхозу. В 
прошлом году на колхозном поле мы полу
чили высокий урожай картофеля. Осенью 
мы обсуждаем итоги своей работы, выяс
няем, почему то или иное звено добилось 
наилучших результатов.

Сейчас в нашей школе подавляющее 
большинство учащихся занимается юннат, 
ской работой.

Мой совет начинающим учителям био
логам: не гонитесь сразу за широкими 
масштабами работы, начните е небольшой 
задачи, но работу кружка постарайтесь 
построить как можно более интересно и 
увлекательно. А для этого заранее хорошо 
продумайте план теоретических занятий, 
а, главное, методику работы на пришколь
ном участке. И обязательно ргитесь сами, 
неустанно пополняя свои знания в обла
сти растениеводства, не рассчитывайте на 
один учебник ботаники —  этого далеко 
не достаточно.

Сейчас, когда решаются ответственные 
задачи подъема сельского хозяйства, осо
бенно остро встают вопросы преподава
ния биологии в средней школе. Хотелось 
бы, чтобы областной отдел народного об
разования подумал о созыве совещания 
преподавателей биологии области, на ко
тором мы смогли бы поделиться друг с 
другом опытом работы, наметить пути 
улучшения методики преподавания биоло
гии.

А. СТЕПАНОВ, 
преподаватель биологии Богашовской 

средней школы Томского района.

„Мы стремимся и будем стремиться к системе 
иоллентивной безопасности"

ВАРШАВА, 16 мая. (ТАСС). Обществен
ность народно-демократической Польши 
горячо приветствует решения Варшавско
го совещания европейских государств по 
обесценению мира и безопасности в Евро
пе.

В передовой статье «Сила, дружба, 
мир» газета «Трибуна люду» сегодня под
черкивает, что дата 14 мая 1955 года 
войдет в мировую историю. Премьеры 
восьми европейских государств, в том 
числе премьер Советского Союза, поста
вили в этот день подписи под Договором 
о дружбе, сотрудничестве и взаимной по
мощи. Глубочайший смысл договора со
стоит в том, что всех его участников за
щищает каждый из союзников и каждого 
—  все.

Фактором огромного значения, указы
вает газета, является то, что Китайская 
Народная Республика —  великое государ
ство Азии —  поддерживает решения 
Варшавского совещания. Это подтвердил 
со всей силой китайский наблюдатель на 
совещании заместитель премьера Государ
ственного совета и Министр обороны Кп. 
тайской Народной Республики Пын Дэ- 
хуай.

Государства лагеря мира не имеют на
мерения кому-либо угрожать. И не для 
этого собралось Варшавское совещание. 
Заключить варшавский договор их заста
вила обстановка, создавшаяся в связи с

угрозой ремилитаризации Западной Герма
нии. Но мы, продолжает «Трибуна люду», 
стремимся и будем стремиться к системе 
коллективной безопасности в Европе, ос
нованной на участии всех европейских 
государств, независимо от их социальной 
системы. Это стремление находит свое 
выражение в том, что наш договор открыт 
д.тя участия всех европейских государств, 
а также в том, что договор утратит силу 
в случае создания общеевропейской си
стемы коллективной безопасности. Кол
лективная безопасность, являющаяся 
наил^^шим п^’тем обеспечения мира, ос
тается нашей неизменной целью.

Далее «Трибуна люду» пишет: участ
ники Варшавского совещания подчеркну
ли, что лагерь мира неизменно стремит
ся к  мирному воссоединению Германии. 
Новый договор, усиливая преграду против 
германского милитаризма, не является 
препятствием для немецкого народа в его 
стремлении к миру и единству страны.

До сих пор в истории нашего народа 
еще не было такого периода, когда мы 
были бы как ныне уверены в том, что 
наши границы нерушимы, что никогда 
больше не повторится трагическое пора
жение. Мы являемся частью мощного ла
геря, охватывающего 900 миллионов лю
дей —  900 мил.тионов друзей и союзни
ков.

Силы мира превосходят силы войны
ПЕКИН, 16 мая. (ТАСС). Сегодня цент

ральные газеты на первых полосах публи
куют текст Заключительного коммюнике 
Варшавского совещания, а также сообще
ние о массовом митинге в Варшаве.

Газета «Гуанминжибао» в передовой 
статье пишет, что Варшавское совещание 
сыграет большую роль в борь^ за укреп
ление мира и смягчение международной 
напряженности.

Сейчас страны лагеря мира, демократии 
и социализма, цяшет далее «Гуанмйнжи-

бао», представляют собой могучую силу. 
Объединенные силы мира во всем мире во 
много раз превосходят силы войны. По
этому если империалисты рискнут развя
зать новую мировую войну, то они потер
пят сокрушительное поражение.

Китайский парод, заключает «Гуанмин
жибао», полностью одобряет реше'ния Вар
шавского совешания и будет всемерно под
держивать усилия миролюбивых европей
ских государств, напшавленные на обеспе
чение мира в Европе и во всем мире.

Албанский народ приветствует Договор о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной помощи

ТИРАНА. 16 мая. (ТАСС). С огромным 
воодушевлением албанский народ встретил 
заключение Договора о дружбе, сотрудни
честве и взаимной помощи между участ
никами Варшавского совещания европей
ских государств по обеспечению мира и 
безопасности в Европе. В связи с подпи
санием договора во многих городах респуб
лики проходят митинги трудящихся. Вче

ра митинги состоялись в Шкодере, Элъ- 
баевне, Влореи и др^тих областных и ртй. 
онных центрах crpaiA)i. Выражая свою со
лидарность с положениями договора, албан
ские трудящиеся заявляют о своей реши
мости крепить обороноспособность своей 
родины, дружбу с лагерем мира, демокра
тии и социализма, возглавляемым Совет
ским Союзом.

Газета „Жэньминьжибао“ приветствует подписание 
Австрийского договора

ПЕКИН. 16 мая. (ТАСС). Газета «Жннь. 
миньжнбао» публикует передовую статью, 
посвященную подписанию Государственно, 
го договора о восстановлении независимой 
и демократической Австрии. Газета отме
чает, что заключение договора является 
выдающимся событием в международной 
жизни. Договор с Австрией, пишет газета, 
восстанавливая свободную и независимую 
Австрию, открывает новые пути к  урегу
лированию других неразрешенных между
народных проблем и имеет важное значе
ние для укрепления мира в Европе и во

всем мире. Подппеа1нпе договора с Авст
рией знаменует собой успех политики 
международного сотрудничества, политики 
защиты мира.

Китайский народ, подчеркивает газета, 
встретил с чувством глубокого удовлетво
рения урегулирование австрийского вопро
са н воодушевлен этой важной победой 
сил мира. Китайский народ уверен в том, 
что решительная борьба миролюбивых го
сударств и народов во имя справедливого 
дела мира завершится победой.

Чехословацкий народ приветствует подписание 
Австрийсного государственного договора

ПРАГА, 16 мая. (ТАСС). Печать и ра
дио Чехословакии уделяют большое вни
мание подписанию в Вене Государственно, 
го договора с Австрией. Чехословацкий на
род, пишет в передовой статье газета «Ру
де право», всегда желавший видеть Авст
рию независимой и демократической, ис
кренне приветствует подписание договора. 
Создание суверенной, демократической, 
нейтральной Австрии имеет огромное зна
чение не только для австрийского народа. 
Это также большой шаг вперед в дело ук
репления мира в Европе и во всем мире, 
шаг вперед к  стабилизации политического 
положения в Европе.

Подписание Австрийского государствен, 
ного договора, продолжает «Руде право», 
стало возможным, главным образом, потому, 
что Советский Союз приложил огромные 
усилия «  тому, чтобы ускорить мирное 
разрешение австрийской проблемы. Газета 
подчеркивает, что Советский Союз первым 
признал временное австрийское правитель, 
ство, созданное на территории освобожден- 
ной Австрии в конце апреля 1945 года. С

тех пор Ск>в€тский Союз в течение десяти 
лет упорно боролся за то, чтобы Австрия 
стала независимым, суверенным, демокра
тическим государством, не связанным ни
какими военными блоками и на террито
рии которого не было бы иностранных 
военных баз. В интересах австрийского 
народа Советский Союз одновременно бо
ролся за то, чтобы оградить Австрию от 
опасности нового аншяюсса со стороны 
Западной Германии, в которой опять воз
рождаются и усиливаются милитаризм и 
реваншистские тенденции.

Советский Союз, пишет «Руде право», 
вновь ясно показал всему миру, что он 
стремится решать спорные вопросы, каки
ми бы сложными они ни были, HiTCM пе
реговоров при условии уважения нацио
нальных прав и незавпстгмости наро.дов. 
Австрийский государственный договор —  
новое доказательство того, что в наши 
дни спорные вопросы не могут решаться 
«с позиций силы» или методом «хо-тодной 
войны».

к  пребыванию делегации советских 
ученых в Китае

ПЕКИН, 16 иая. (ТАСС). На днях де
легация советских ученых во главе с ви
це-президентом Академии наук СССР ака
демиком Бардиным, находящаяся в Китае 
по приглашению Академии наук КНР, по-, 
бывала в Шанхае. Советские ученые по
сетили научно-исследовательские учреж
дения города, высшие учебные заведения, 
промышленные предприятия, а также 
сельскохозяйственные производственные 
кооперативы.

В Шанхае советские ученые посетили 
также дом, где проживал великий китай

ский революционер-денократ Сунь Ят-сея. 
а также дом-музей классика китайской 
литературы Лу Синя, побывали во Дворце 
пионеров, щ)исутствовали на представле
ниях китайской оперы.

Газета «Гуанминжибао» сообщает сего
дня, что члены делегации советских уче
ных во время своего пребывания в Шан
хае прочитали научным кругам города ряд 
докладов о металлургии, теории электро- 
приборостроения, проблемах физической ж 
хюгической наук, основах павловского 
учения об условных рефлексах.

Возвращение из Москвы американских ветеранов 
встречи на Эльбе

НЫО-ЯОРЕ, 15 аая. (ТАСС). Группа 
американских ветеранов встречи на Эльбе 
15 мал возвратилась в Нью-Йорк из по
ездки в Москву. Выступая на аэродроме, 
участник поездки Джозеф Полонский ска
зал, что состоявшаяся встреча послужит 
делу мира и улучшению отношений между 
США и Советским Союзом. Половскин в 
своем заявлении выразил благодарность 
советским ветеранам встречи на Эльбе за 
проявленное ими гостеприимство, а также 
поблагодарил тех американцев, которые

своими денежнымн взносами помогли осу
ществить эту поездку. Успех нашей поезд
ки, сказал Половский, позволяет надеять
ся, что будут найдены возможности для 
ответного визита в США советских участ
ников встречи на Эльбе в будущем году.

Отвечая на многочисленные вопросы 
корреспондентов, участники группы под
робно рассказали о посещении Москвы, 
подчеркнув то радушие, с которым онж 
были приняты в (Советском Союзе.

Совещание венгерских ученых-почвоведов 
и практиков сельского хозяйства

БУДАПЕШТ, 17 мая. (ТАСС). В Надь, 
куншагском сельскохозяйственном научно- 
исследовательском институте состоялось 
совещание ученых почвоведов и спецла- 
листов-практиков. на котофом обсуждался 
вопрос о применении в условиях Венгрии

способов обработки почвы, разработанных 
советским полеводом-ученым Т. С. Маль
цевым.

На совещании был избран постоянный 
рабочий комитет для руководства онытами 
с применением методов Мальцева.

-О  □  U -

Советсние шахматисты— чемпионы мира 
по шахматам среди студентов

ПАРИЖ, 16 мая. (ТАСС). В Лионе за. 
кончился второй чемпионат мира по 
шахматам среди студентов.

Первое место и звание чемпиона мира 
завоевала команда СССР, набравшая 41 
очко из 48 возможных; второе место —  
команда Югославии (33 очка). Команды 
Венгрии и Болгарии набрали по 32,5 оч
ка, но так как во встрече между коман
дами этих стран выиграли венгерские 
шахматисты, то Венгрия заняла третье 
место, а болгарские шахматисты оказа

лись на четвертом месте. Пятое место за
няла команда Чехословакии (27,5 очка). 
Далее идут Пеландия —  26 очков, Поль
ша —  25,5 очка, Испания —  23,5 очка, 
Финляндия —  20,5 очка, Голландия —  
16,5 очка, Швеция —  15 очков, Норве
гия —  14 очков и Франция —  4,5 очка.

Из 48 партий советские шахматисты 
выиграли 36, проиграли 2 и 10 партий 
свели вничью. Советской команде вручен 
переходящий кубок первенства мира по 
шахматам среди студентов.

Извещения
18 мая, в 7 часов 30 мшут вечера, в 

областном лектории состоится лекция на 
таму: «Геологическое прошлое Томской 
области». Читает профессор В. А. Хах- 
лов.

19 мая, в 7 часов 30 минут вечера, в 
областном лектории оостонтоя лекция на 
тему: «Роман А. Фадеева «Молодая
гвардия» — классическое произведение 
социалистического реализма». Читает 
А. П. Молодых.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
шаены В. П. Чкалова

18, 19 мая — «Персональное дело». 
20 мая — «Настоящий человек». 
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького.
18 мая — «Антуан и Антуанетта». 

Сеансы: 10-30, 12-10, 1-50, 3-30. 5-10, 
6-50, 8-30, 10-10. Для детей — «Опш 
на реке». Начало сеанса в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных.
18 мая. Большой зал — «Овод». Се

ансы: 11, 1. 3, 5, 7. 9, 11. Малый
зал — «Дочь степей». Сеансы: 10-30,
12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Типографии № 2 срочно требуются: 
разнорабочий и уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 13.

Решением горисполкома земельный 
участок, ограниченный улицами: с се
верной стороны — Сибирской, с южной 
стороны — Алтайской, с восточной сто
роны — Украинской и с западной сто
роны — Степана Разина, отведен под 
строительство школы.

На участке запрещается заьшмать зем
лю под огороды.

На основании решений горисполкома 
от 7-го февраля 1955 года за № 46/7, 
22-го февраля 1955 года за №  68/1 и 
16-го марта 1955 года за № 100/1 зе- 
мельные участки на углу улиц Учебной 
и Котовского, на улице П. Осипенко на 
расстоянии 120 метров от строящихся 
деревянных домов и на улице Алтай
ской № 6 8 — 72 отведены под строи
тельство. Посадка на этих участках ого
родных культур запрещена.

Доводится до сведения граждан н ор. 
гапизаций, что талоны на получение 
сырой дробины, приобретенные до 1 мая 
1955 года, должны быть перерегистри- 
poBaiibi в бухгалтерии пивзавода до 20  
мая. Неперерегистрированные талоны с 
20 мая недействительны.

БЕРЕГИТЕ
ТЕЛЕФОН!

К А Б Е Л Е Й

НЕ ПОВРЕЖДАЙТЕ 
ТЕЛЕФОННЫХ 

И П Р О В О Д О В !
УПРАВЛЯЮЩИЕ ДОМАМИ, РУКОВОДИТЕЛИ 

ПРЕДПРИЯТИЙ, ФАБРИК И ЗАВ0Д0В1

Не производите сами и не допускайте никаких земляных работ во дво
рах домовладений, предприятий и на улицах для установки столбов, забо
ров, посадки зеленых насаждений, а также устройства шур(фов, забивку 
кольев и свай без разрешения городской телефонной станции. Самоволь
ные раскопки земли могут привести к повреждению телефонных кабелей 
на месте раскопок и прекращению действия телефонов на длительное 
время.

О всех раскопках и ремонтных работах на территории, где проходят 
подземные и воздушные телефонные кабельные линии и проводка связи, 
сообщайте в бюро ремонта городской телефонной станции по телефону 08.

Восстановление поврежденных кабелей, проводов и других сооружений 
будет производиться за счет виновных.

Городская телефонная станция.
2 — 2

Приемный пункт №  3 томсиой меха
нической прачечной производит прием 
белья в стирку от населения.

Прием производится с И  часов дня 
до 8 часов вечера,, кроме выходного дня.

Адрес: г. Томск, проспект имени Ки
рова, 15. 2 —2

Томскому сельскохозяйственному тех
никуму требуются: гардеробщица и ко
нюх. Квартирой обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Ма.чая 
Подгорная. 3, сельскохозяйственный тех
никум, к директору.

2 — 2

Срочно требуются: учентш н
в цех массового пошива, мастера поши
ва мужских сорочек, уборщицы в цехи, 
шофер.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905  
года. 5. Вокзальный райпромкомбинат.

Гр-н Дегтярь Филипп Исаакович, про
живающий в г. Томске, улица Мельнич
ная, 75, кв. 3. возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Перцович Бли- 
мой Абрамовной, проживающей в 
г. Томске, улица Алтайская. 33.

Дело подлеж11т рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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